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Окончательный отчет об одна тысяча пятьсот восемьдесят восьмом пленарном заседании, 

состоявшемся во Дворце Наций в Женеве в четверг, 12 августа 2021 года, в 15 ч 00 мин 

Председатель: Г-жа Лесли Э. Нортон ..................................................................................... (Канада) 
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 Председатель (говорит по-английски): 1588-е пленарное заседание 

Конференции по разоружению объявляю открытым. 

 Уважаемые коллеги, сегодняшнее пленарное заседание по случаю 

Международного дня молодежи будет посвящено обсуждению вопросов, касающихся 

молодежи и разоружения. Канада твердо убеждена, что многообразие взглядов, 

включая мнения представителей молодого поколения, является ключом к поиску 

действенных путей для продвижения вперед к достижению наших общих целей в 

области разоружения. Молодежь может привнести творческий подход в обсуждение 

темы разоружения и обладает потенциалом для поиска инновационных и 

долговременных решений вопросов разоружения.  

 Канада привержена делу оказания поддержки молодым людям и расширению 

их прав и возможностей для формирования следующего поколения лидеров, 

активистов и мыслителей в сфере разоружения и нераспространения. Важность 

вовлечения молодежи в процесс решения вопросов мира и безопасности была 

признана Советом Безопасности Организации Объединенных Наций в ряде его 

резолюций, и мы считаем, что сегодняшнее пленарное заседание может внести свой 

вклад в этом отношении. Вопрос о необходимости вовлечения молодежи  

также соответствует положениям резолюции 74/64 «Молодежь, разоружение и 

нераспространение», подготовленной под руководством Республики Корея и 

принятой консенсусом Генеральной Ассамблеей Организации Объединенных Наций. 

Участие молодежи в деятельности в области разоружения также соответствует целям, 

изложенным в резолюции 54/120, в которой Генеральная Ассамблея постановила 

учредить Международный день молодежи и призвала государства рассмотреть 

возможность включения представителей молодежи в состав своих делегаций.  

 Сейчас я хотела бы предоставить слово для вступительного заявления 

заместителю Генерального секретаря, Высокому представителю по вопросам 

разоружения г-же Накамицу. 

 Г-жа Накамицу (заместитель Генерального секретаря, Высокий представитель 

по вопросам разоружения) (в заранее записанном видеообращении, говорит  

по-английски): Г-жа Председатель Конференции по разоружению, дамы и господа, я 

рада выступить сегодня на этом форуме по случаю Международного дня молодежи. 

Международное сообщество несет особую ответственность за обеспечение того, 

чтобы взгляды молодежи и ее чаяния относительно своего будущего, а также ее 

обеспокоенность по поводу экзистенциальных угроз для нынешнего и будущих 

поколений принимались во внимание, посредством содействия созданию условий, 

позволяющих молодежи выражать свою точку зрения и полностью реализовать свой 

потенциал. Сегодняшнее мероприятие является примером такого подхода, и я хотела 

бы поблагодарить Председателя Конференции за внесение специального молодежного 

мероприятия в план председательства Канады, а также государства-члены за 

поддержку этого предложения. 

 Как и во всех других областях многостороннего сотрудничества, для 

достижения конечных целей разоружения, нераспространения и контроля над 

вооружениями, а также для обеспечения эффективности и устойчивости соглашений, 

к которым мы приходим, и работы, которую мы выполняем, необходимо всеобщее 

участие.  

 Молодое поколение современного мира — самое многочисленное за всю 

историю. 40 процентов населения мира составляют люди моложе 25 лет. В последние 

годы повестке дня по вопросам молодежи, мира и безопасности уделяется все больше 

внимания, что знаменует собой изменение парадигмы в понимании той важной роли, 

которую молодые люди могут и должны играть в обеспечении мира и безопасности. 

 В своей Повестке дня в области разоружения Генеральный секретарь признает 

ту колоссальную силу, которой обладает молодежь в осуществлении перемен в мире, 

ту решающую роль, которую она играет в проведении успешных кампаний, и те новые 

и инновационные способы, с помощью которых она взаимодействует, организует и 

мобилизует свои усилия для реализации смелых решений на благо будущего. 
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 Важный и конструктивный вклад, который молодежь может внести в 

укрепление мира и безопасности, был подтвержден Генеральной Ассамблеей путем 

единогласного принятия в 2019 году резолюции 74/64 о молодежи, разоружении и 

нераспространении. Кроме того, в прошлом году Совет Безопасности принял 

резолюцию 2535 (2020) о молодежи, мире и безопасности — третью подобную 

резолюцию, в которой содержится призыв к государствам-членам оказывать 

поддержку молодежи и вовлекать ее в процессы принятия решений.  

 Признавая важную роль молодежи в осуществлении преобразований, в 

2019 году Управление по вопросам разоружения (УВР ООН) приступило к реализации 

своей информационно-пропагандистской инициативы для молодых людей «Молодежь 

за разоружение» («#Youth4Disarmament»), направленной на просвещение, вовлечение 

и расширение прав и возможностей молодых людей с целью содействия их 

конструктивному участию в деятельности в области разоружения и 

нераспространения. Мы осуществляем эту работу в целях обеспечения всеобщего 

участия, создания платформ и налаживания сотрудничества. Мы прилагаем усилия для 

формирования сообщества, которое будет процветать при постоянно возрастающем 

участии молодежи. Эти усилия уже приносят положительные результаты.  

 Я очень горжусь рядом недавно проведенных нами мероприятий, о которых я 

хотела бы кратко сообщить вам. Во-первых, хотела бы отметить, что инициатива 

«#Youth4Disarmament» получила награду в рамках программы «Billion Acts of Peace» 

как лучший проект 2020 года в области создания коалиций. Кроме того, в прошлом 

году в рамках нашего молодежного конкурса «75 слов за разоружение» 

(«#75Words4Disarmament»), который был организован по случаю семьдесят пятой 

годовщины атомных бомбардировок Хиросимы и Нагасаки и учреждения 

Организации Объединенных Наций, молодым людям было предложено выразить в 

75 словах то, что для них и их местных сообществ значит разоружение. В конкурсе 

могли принять участие молодые люди в возрасте от 13 до 29 лет со всего мира. Всего 

было получено 198 работ из 62 стран. Победители конкурса были объявлены на 

мероприятии, проведенном в рамках Недели разоружения.  

 В июне этого года совместно с правительством Республики Корея мы 

организовали Молодежный форум по разоружению и нераспространению. В рамках 

форума молодым людям была предоставлена возможность изложить и обсудить свои 

взгляды относительно создания более безопасного, более спокойного мира, уделяя 

особое внимание связям между разоружением и Целями в области устойчивого 

развития, новым и новейшим технологиям и вопросами гендерного равенства. 

Двадцать пять молодых участников сформулировали основные рекомендации по 

достижению прогресса в осуществлении повестки дня в области разоружения, которые 

были приняты в виде Сеульской молодежной декларации за разоружение и 

нераспространение. 

 Одной из ключевых программ, осуществляемых моим управлением, является 

программа Организации Объединенных Наций «Молодежные активисты за 

разоружение». Это основная программа УВР ООН по подготовке молодежи. 

Некоторые из Молодежных активистов выступят перед вами в ходе сегодняшней 

сессии. 

 Пользуясь случаем, хотела бы выразить признательность правительству 

Германии за оказание финансовой поддержки этой программе. В 2019 году из 

6515 кандидатов из 150 стран были выбраны 10 Молодежных активистов, которые 

представляют собой эклектичную и географически разнообразную группу защитников 

интересов молодежи. За прошедший год Молодежные активисты Организации 

Объединенных Наций за разоружение приняли участие в интерактивных вебинарах с 

сотрудниками УВР ООН, обменялись идеями с экспертами по разоружению из 

аналитических центров, организаций гражданского общества и дипломатического 

корпуса и прошли онлайновые курсы для самостоятельного обучения по различным 

вопросам, связанным с разоружением и нераспространением. 

 Многие выступили с сообщениями с целью повысить осведомленность и 

распространить знания по вопросам, связанным с разоружением, нераспространением 
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и контролем над вооружениями, в своих местных сообществах и среди соратников — 

молодых лидеров. Я знаю, что разнообразие их взглядов будет и впредь служить 

обогащению обсуждений, проводимых в рамках темы разоружения, в том числе здесь 

сегодня. 

 Дамы и господа, несмотря на то, что я не могу присутствовать сегодня с вами 

физически, в заключение я хотела бы задать несколько вопросов вам и нашим 

Молодежным активистам, которые, я надеюсь, будут способствовать обсуждению: 

каким образом мы можем обеспечить более полный учет мнений и вклада молодежи 

при осуществлении деятельности? Каким образом мы можем способствовать и 

содействовать участию молодежи, которая проявляет инициативу на общинном, 

национальном и региональном уровнях, в работе многосторонних форумов, таких как 

Конференция по разоружению? Наконец, что еще мы можем сделать для того, чтобы 

существенно укрепить взаимодействие между порой изолированным и обособленным 

разоруженческим сообществом и молодежью?  

 Я рассчитываю на то, что обмен мнениями будет интересным и станет стимулом 

для размышлений.  

 Председатель (говорит по-английски): Благодарю заместителя Генерального 

секретаря и Высокого представителя по вопросам разоружения за ее заявление. Сейчас 

я хотела бы предоставить слово для вступительного заявления г-же Викраманаяке, 

Посланнику Генерального секретаря по делам молодежи.  

 Г-жа Викраманаяке (Посланник Генерального секретаря по делам молодежи) 

(в заранее записанном видеообращении, говорит по-английски): Уважаемые делегаты 

и участники программы Организации Объединенных Наций «Молодежные активисты 

за разоружение», я рада содействовать работе этого заседания Конференции по 

разоружению, на котором впервые поставлена задача обеспечить учет мнения 

молодежи в обсуждениях. Прежде всего хотела бы поблагодарить Канаду как 

Председателя Конференции за приглашение выступить. Также хотела бы выразить 

благодарность государствам — членам Конференции за содействие в проведении 

этого мероприятия и за их участие.  

 Сегодняшнее специальное заседание, посвященное молодежи, является 

огромным шагом в деле привлечения к участию и расширения возможностей лидеров 

завтрашнего дня. Даже перед лицом трудностей, связанных с нынешней глобальной 

пандемией, молодые люди продолжают противостоять вызовам нашего времени в 

качестве работников служб жизнеобеспечения, новаторов, лидеров, защитников и 

партнеров.  

 В современном мире насчитывается более 1,8 млрд молодых людей — самое 

многочисленное поколение молодежи за всю историю человечества. Девяносто 

процентов этих молодых людей живут в развивающихся странах. Принимая во 

внимание эти данные, становится ясно, что достижение устойчивого развития и мира 

невозможно без привлечения молодых людей к обсуждению и принятию решений и 

их вовлечения в эти процессы. Мы должны способствовать созданию условий, 

которые позволят им реализовать и в полной мере раскрыть свой потенциал. 

 Нынешнее заседание представляет собой образцовую платформу в плане 

привлечения внимания к важности и необходимости предоставления молодым людям 

пространства для активного участия. Мне также приятно видеть, что участники 

сегодняшнего заседания исходят из положений Молодежной стратегии Организации 

Объединенных Наций и придерживаются их. Эта стратегия, инициированная 

Генеральным секретарем в 2018 году, призвана служить ориентиром в коллективных 

усилиях Организации Объединенных Наций по организации конструктивной работы 

с молодыми людьми и в их интересах. 

 Молодежь играет важную роль в формировании и обеспечении нашего общего 

будущего. Как отметил Генеральный секретарь Антониу Гутерриш, они являются 

главной движущей силой перемен. В этой связи я призываю все государства — члены 

этой Конференции создать удобные платформы, чтобы все молодые люди могли 

участвовать в формировании нашего общего будущего, а также призываю 
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государства-члены инвестировать в инициативы, осуществляемые под руководством 

молодежи, одновременно продолжая укреплять доверие между учреждениями и 

молодыми людьми.  

 Как отмечает Генеральный секретарь в своей Повестке дня в области 

разоружения, молодые люди постоянно находят новые способы организации усилий и 

реализации более смелых решений. Инновации и воображение были и будут 

способствовать созданию условий для укрепления нашего коллективного мира и 

безопасности. Поэтому очень важно, чтобы мы также содействовали развитию их 

творческих способностей и уникального потенциала. Я с интересом ожидаю 

выступлений молодых лидеров, включая участников программы Организации 

Объединенных Наций «Молодежные активисты за разоружение», которые представят 

свои ценные соображения и мнения в ходе сегодняшнего обсуждения. Желаю вам 

всяческих успехов в последующем обсуждении. 

 Председатель (говорит по-английски): Благодарю Посланника Генерального 

секретаря по делам молодежи за ее заявление. Уважаемые коллеги, как вам известно и 

как упомянула г-жа Накамицу, Канада в качестве Председателя пригласила четырех 

Молодежных активистов Организации Объединенных Наций за разоружение 

выступить сегодня на Конференции. Просьба принять к сведению, что из-за проблем 

со здоровьем делегат от молодежи из Турции не смогла принять участие в 

сегодняшнем заседании, и г-жа Баракат из Ливана любезно согласилась выступить 

вместо нее.  

 Сейчас я с большим удовольствием предоставляю слово г-же Моузи от Канады, 

г-же Линь Транг Фунг от Вьетнама, г-ну Карекези от Руанды и Уганды и г-же Баракат 

от Ливана.  

 Г-жа Моузи (Канада) (по видеосвязи, говорит по-английски): Доброе утро, 

добрый день и добрый вечер. Меня зовут Кирстен Моузи, я представляю программу 

Управления Организации Объединенных Наций по вопросам разоружения 

«Молодежные активисты за разоружение». Вместе со мной выступают три моих 

коллеги — Линь Транг Фунг, Патрик Карекези и Кристель Баракат, выступления 

которых вы услышите в ближайшие несколько минут. Мы очень рады возможности 

обратиться к вам сегодня. 

 Прежде всего хочу поблагодарить Председателя Конференции по разоружению, 

делегацию Канады, за приглашение выступить на этом заседании. Как представитель 

Канады я испытываю гордость за свою страну и хочу сказать, что для меня большая 

честь присутствовать здесь в рамках председательства Канады в Международный день 

молодежи. Я также хочу поблагодарить присутствующие сегодня государства — 

члены Конференции по разоружению, Высокого представителя по вопросам 

разоружения и Посланника Генерального секретаря по делам молодежи за ваши 

заявления о поддержке.  

 Мы присоединяемся к сегодняшнему заседанию не только как Молодежные 

активисты, но и как представители этого поколения. Молодым людям отведена важная 

роль в определении будущего. Мы задействованы в гораздо большем количестве сфер, 

чем когда-либо прежде: молодые люди вносят свой вклад в важнейшие действия в 

интересах климата, в развитие образования, обеспечение расового равенства, 

гендерного равноправия и многое другое. За молодежью — будущее инновационной 

деятельности, в которой технологии используются для преодоления серьезных 

препятствий и выработки решений для сегодняшних и завтрашних проблем. Молодые 

люди также становятся наследниками наших поступков. Именно они либо получат 

пользу, либо пострадают от наших решений и нашей способности сотрудничать друг 

с другом.  

 Этому и последующим поколениям придется иметь дело с выбором, который 

мы делаем, деньгами, которые мы тратим, кризисами, которые мы игнорируем, и 

кризисами, которые мы взращиваем. Они будут упорно трудиться, чтобы преодолеть 

трудности, с которыми им никогда не приходилось сталкиваться. Молодежь — это 

будущее. Но мы также должны помнить, что она играет активную роль в 

формировании настоящего. Молодые люди находятся в авангарде действий — 
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от принятия мер в связи с изменением климата до участия в борьбе за гендерное 

равенство и образование, — и нам уже давно пора задуматься о вовлечении молодежи. 

Мы должны всецело вложить наши силы в нынешнюю молодежь и расширить ее 

возможности, для того чтобы она могла решать проблемы завтрашнего дня. 

 Одной из областей, в которой может быть полезно дальнейшее участие 

молодежи, является, конечно же, область разоружения. Как представитель молодежи, 

приверженный идее разоружения, я прихожу в недоумение от того, что кто-то может 

считать разоружение проблемой, не имеющей отношения к молодежи. По оценкам, 

50 процентов пострадавших от войны и насилия составляют люди моложе 20 лет. 

Более 40 процентов всех перемещенных лиц — люди моложе 18 лет. Дети и молодежь 

подвергаются насилию в своих общинах из-за отсутствия доступа к школам, 

больницам и работе. Они пережили разлучение с семьей, перемещение и лагеря для 

беженцев. Молодежь не только страдает от насилия, но часто вынуждена участвовать 

в боевых действиях и составляет значительное число жертв войн и конфликтов.  

 Необходимость разоружения чрезвычайно важна для молодежи, и от этого 

зависит ее будущее. Несмотря на то, что я лично не испытала на себе последствия 

войны и применения оружия, я была непосредственным свидетелем того, как тысячи 

людей бежали, спасая свои жизни. Я была среди них в лагерях беженцев, слушала их 

истории, держала на руках их детей и беседовала с ними за чашкой чая. Их истории — 

это истории о стойкости и надежде. Люди, пострадавшие от насилия, надеются на 

лучшее будущее. Они надеются, что их правительство и международное сообщество 

будут действовать более эффективно и изменят ситуацию. Они надеются, что их 

действия изменят жизнь их детей и жизнь их внуков. Я являюсь свидетелем этой 

абсолютной стойкости человеческого духа и способности противостоять 

бессмысленному насилию, которое только усугубляется распространением оружия, — 

вот причина того, почему я выступаю за разоружение.  

 Уверена, что у всех вас, присутствующих здесь сегодня, также есть причины 

выступать за разоружение. Будь то из личных побуждений или просто на основе 

фактов и реалий, эта цель побуждает вас добиваться перемен на этом невероятно 

важном форуме. Хотя у современной молодежи нет такого же доступа к органам и 

конвенциям Организации Объединенных Наций, она также стремится к переменам. 

Признавая, что разоружение является основой для обеспечения устойчивого 

будущего, мы можем начать выстраивать связи между разоружением и 

необходимостью принятия мер в других направлениях.  

 Увязка темы разоружения с Целями в области устойчивого развития — это 

отличное начало, но ключевым моментом является поддержка молодежи в поиске 

своей собственной точки соприкосновения, своего собственного смысла 

существования. Мы знаем, что насилие и оружие по-разному влияют на различные 

группы и формы самобытности. Мы являемся свидетелями последствий насилия для 

представителей ЛГБТК+. Мы знаем, что люди не европеоидной внешности/расы и 

коренные общины часто подвергались испытаниям оружия и влиянию неизученных 

последствий применения новых технологий. Мы осознаем, что борьба с изменением 

климата и борьба за разоружение тесно связаны между собой.  

 Считаем, что восстановление после коронавирусной инфекции (COVID-19) 

должно происходить одновременно с сокращением расходов на вооружения во всем 

мире, и признаем, что женщины и небинарные лица в несоразмерно большей степени 

подвержены угрозам. И, как уже упоминалось, статистика показывает, что молодежь 

особенно уязвима для последствий распространения оружия. Молодые люди 

обеспокоены этими вопросами. Им не безразлично их будущее и будущее тех, кто их 

окружает. Просвещение молодежи о важности разоружения для процветания всех 

людей будет неотъемлемой частью наших усилий по вовлечению большего числа 

молодых людей в разоруженческое движение.  

 В ближайшее время мои коллеги поделятся конкретными особенностями 

информационно-просветительского подхода в рамках кампании 

«#Youth4Disarmament», и я надеюсь, что их слова и взгляды станут для вас источником 

вдохновения, поскольку в них демонстрируется сила молодежи в деле разоружения.  
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 Г-жа Фунг Линь Транг (Вьетнам) (по видеосвязи, говорит по-английски):  

Г-жа Председатель, уважаемые делегаты, меня зовут Линь Транг Фунг. Для меня 

большая честь находиться здесь сегодня в качестве представителя участников 

программы Управления Организации Объединенных Наций по вопросам разоружения 

«Молодежные активисты за разоружение» и представлять первое направление 

инициативы «#Youth4Disarmament» — участие молодежи. В этот особый день, 

12 августа, Международный день молодежи, я также испытываю гордость за то, что 

представляю молодежь моей родной страны в нашей форме, которая символизирует 

мир, солидарность и решимость. 

 Хотела бы выразить признательность Конференции по разоружению и ее 

Председателю за приглашение нас выступить на этом важном мероприятии и за 

предоставление таким молодым людям, как мы, возможности выразить свое  

мнение и поделиться своими взглядами относительно вопросов разоружения, 

нераспространения и контроля над вооружениями. 

 Вклад молодежи в деятельность в сфере разоружения сегодня приобретает 

огромное значение, поскольку в настоящее время в мире проживает 1,8 млрд молодых 

людей — самое многочисленное поколение молодежи в истории. В своей Повестке 

дня в области разоружения 2018 года Генеральный секретарь подчеркнул, что 

молодежь «вновь и вновь доказывает свою силу в поддержку дела разоружения» и 

находит «новые способы взаимодействия и организации, выдвигая более смелые 

решения, в то время как нынешнее поколение отстает». 

 Так, на международном уровне молодежь работала в авангарде международных 

кампаний, таких как Международная кампания за ликвидацию ядерного оружия, а на 

национальном уровне группы старшеклассников выступили инициаторами таких 

проектов, как «Инициатива по ликвидации последствий войн», в рамках которой были 

собраны средства для участия в обезвреживании многих тысяч наземных мин в 

провинции Куангчи во Вьетнаме. 

 Мы видим, что во всем мире молодежь принимает участие в усилиях по 

разоружению весьма творчески и в самых разных сферах жизни. Молодое поколение 

готово стать «главной движущей силой перемен» в деле «обеспечения нашего общего 

будущего».  

 Я хотела бы воспользоваться этой возможностью, чтобы поделиться 

некоторыми мыслями о трудностях и проблемах, которые мешают молодежи более 

полноценно участвовать в усилиях по разоружению, а также некоторыми 

рекомендациями. 

 Во-первых, для участия в усилиях по разоружению молодым людям 

необходимы более разноплановые и масштабные платформы, особенно в период 

пандемии COVID-19. В настоящее время для объединения молодых людей созданы 

глобальные молодежные форумы, такие как Молодежный форум Экономического и 

Социального Совета, посвященный Целям в области устойчивого развития, однако 

аналогичного форума по вопросам мира и безопасности до сих пор не существует. 

Кроме того, из-за принадлежности к разным социальным слоям молодые люди в 

каждой стране в разной степени и по-разному взаимодействуют с медийными 

платформами по вопросам разоружения и получают к ним доступ. Тем не менее даже 

в странах с наиболее активными пользователями Facebook, таких как Соединенные 

Штаты Америки, Индия, Мексика и Вьетнам, в лентах новостей не так много 

материалов по теме разоружения. В этой связи я предлагаю создать больше платформ 

на глобальном, региональном, национальном и даже местном уровнях, чтобы молодые 

люди могли взаимодействовать друг с другом по вопросам мира, безопасности и 

разоружения. 

 Кроме того, предлагаю перевести имеющуюся информацию и литературу по 

теме разоружения для молодежи на разные языки, чтобы добиться участия на 

максимально разнообразной и инклюзивной основе. Одной из успешных кампаний 

является молодежный видеоконкурс «What If — Spesterra», проект, в котором мы 

предложили молодежи предоставить перевод информации на их языки; результаты 
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оказались весьма успешными — мы получили более 20 версий на разных языках, и все 

они были переведены молодыми людьми. 

 В условиях нынешней пандемии мы должны способствовать проведению 

онлайновых мероприятий для молодежи, таких как просветительские мероприятия по 

вопросам разминирования, организуемые в некоторых странах Женевским 

международным центром по гуманитарному разминированию. По мнению молодых 

людей, в контексте четвертой промышленной революции проведение онлайновых 

мероприятий является положительной, экономически эффективной тенденцией.  

 Еще одна моя рекомендация — вовлекать в деятельность по разоружению 

молодежь, живущую в зонах военных действий. На плечи молодых людей в зонах 

военных действий ложатся основные тяготы каждого из кризисов, поэтому их взгляды 

и мнения очень важны для нас. Все их голоса очень важны; необходимо, чтобы 

наиболее маргинализированные группы молодежи были услышаны, потому что 

представленность интересов всех людей является значимым фактором. 

 Во-вторых, гендерные стереотипы все еще препятствуют участию молодых 

женщин в деятельности по контролю над вооружениями, нераспространению и 

разоружению. Существует мнение, что в этой области должны главенствовать 

мужчины. Несмотря на то, что женщины продолжают доказывать свою незаменимую 

роль в вопросах разоружения и, более того, трое из четырех выступающих здесь 

сегодня Молодежных активистов — женщины, гендерные стереотипы все еще живут 

в сознании тех, кто принимает решения, и даже в сознании некоторых молодых людей. 

Это мешает многим молодым женщинам решиться на работу в этой сфере.  

 Результаты исследования по вопросам представленности женщин на 

многосторонних форумах по разоружению показали, что женщины составляют, как 

правило, только четверть делегатов от стран и менее пятой части от общего числа 

выступающих. Поэтому крайне важно, чтобы мы способствовали изменению этих 

представлений в обществе и отдавали приоритет проектам под руководством женщин 

в целях извлечения пользы из разнообразного и инклюзивного участия молодежи.  

Мы также надеемся, что старшие дипломаты, как мужчины, так и женщины, будут 

оказывать поддержку следующему поколению молодых специалистов мужского и 

женского пола в области разоружения. Самое главное, мы надеемся, что в рамках 

Конференции по разоружению и других соответствующих международных форумов 

удастся достичь консенсуса по вопросам гендерного равенства.  

 Наконец, молодые люди знают, что в настоящее время деятельность многих 

международных форумов по разоружению зашла в тупик. Нам необходимо 

постараться преодолеть сложившуюся тупиковую ситуацию и приложить все усилия 

к тому, чтобы достичь нашей общей цели на будущее и проложить путь к более 

глубокому взаимопониманию, уважению и сотрудничеству. В будущем я предлагаю 

усилить взаимодействие и сотрудничество между молодыми людьми из каждой 

страны, чтобы в ближайшие десятилетия к работе этого форума присоединились 

новые участники.  

 Молодые люди благодарны за то, что органы Организации Объединенных 

Наций и государства-члены сплотились для создания возможностей для молодежи, 

таких как инициатива «#Youth4Disarmament» и ознакомительный курс по 

разоружению, организуемый ежегодно для молодых сотрудников Конференции по 

разоружению в Женеве или в столицах государств-членов. Тем не менее из-за 

ограниченных ресурсов такие возможности доступны лишь немногим из нас; как вам 

уже известно, из более чем 6500 претендентов были отобраны только 10 Молодежных 

активистов за разоружение. Поэтому мы призываем государства-члены, 

международные организации и партнеров усилить поддержку этих инициатив, 

направленных на расширение участия и обмена мнениями по вопросам разоружения, 

особенно среди молодежи. Для обеспечения долгосрочного участия молодые люди 

хотели бы иметь возможность проходить стажировки и больше перспектив в плане 

долгосрочной карьеры в сфере разоружения.  

 Я родилась во Вьетнаме — стране, сильно пострадавшей от войны. Я выросла, 

слушая рассказы бабушки о моем дедушке, который был солдатом, и о его 
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невыполненном обещании вернуться домой. Однако эта история касается не только 

моей семьи; это также история более чем миллиона семей во Вьетнаме. 

 В других частях мира многие молодые люди напрямую сталкиваются с войной 

или косвенным образом узнают о ней. Во многих мирных странах молодые люди 

живут в мире и узнают о разрушительных последствиях войны из книг, газет, 

телевидения и социальных сетей. 

 Однако я считаю, что молодые люди, будь то жертвы войны или те, кто 

пользуется благами мира, хорошо осознают ценность мира, и мы стремимся 

принимать участие в деле его защиты ради нашего собственного будущего. Благодаря 

эффективному взаимодействию с молодежью — будущим поколением — мы можем 

обеспечить более прочный режим разоружения и внести вклад в поддержание 

международного мира, безопасности и устойчивого развития для всех.  

 Г-н Карекези (Руанда и Уганда) (по видеосвязи, говорит по-английски): Меня 

зовут Патрик Карекези. «В наше время все делалось иначе» —– так говорил иногда 

мой отец, и мы, его дети, выросли, унаследовав печальный образ мышления «того 

времени», в котором было оружие, войны и беды. Теперь мы, дети, выросли и вышли 

в мир, прокладывая свой путь без отцовского укора о том, что было «в наше время».  

 Мы являемся представителями 90 процентов от 1,8 млрд молодых людей, 

которые сегодня рассредоточены по всему миру в развивающихся странах. Число 

молодых людей растет, превышая спрогнозированные экономистами показатели, 

оружие стало обычным явлением в обществе, а массовые убийства происходят средь 

бела дня. Чувство стыда и достоинства стали взаимосвязанными и равноценными с 

точки зрения нравственных ценностей для поколения, которое тяготеет к культуре 

насилия и в котором люди больше не воспринимают уроки, извлеченные на руинах 

своей истории. 

 В Уганде приобретение оружия этнической молодежью из числа карамоджонг 

в северо-восточном регионе способствовало росту насилия в этих общинах. Обладание 

оружием воспринимается этими молодыми людьми как источник силы и средство 

заработка, как реликвия, перешедшая к ним от их дедушек и бабушек, ведущих 

кочевой образ жизни, чтобы помочь им охранять свои большие стада скота. Такое 

положение дел приводит к росту числа краж скота. Это представляет собой 

почитаемое в культуре занятие, призванное восполнить гордость народа в обществе, 

которое в остальном является миролюбивым. 

 Правительство заявило, что в 2006 году оно предпримет активные усилия по 

разоружению этих общин. К сожалению, в 2019 году произошел рецидив беззакония. 

Общины приобретали оружие и занимались угоном скота своих соседей. Попытки 

разоружить их только разжигали их аппетит к дальнейшему приобретению оружия. 

Меры по разоружению не были осуществлены должным образом, и вместо 

прекращения войны они еще больше усугубили ситуацию. 

 К сожалению, молодых людей эта проблема, судя по всему, не беспокоит, и 

вследствие этого они остаются безучастными. Довольно абсурдно, что в рамках 

большинства превентивных мер и кампаний по разоружению, к сожалению, 

упускается из виду молодежь, которая может стать рекрутами и наследниками 

угонщиков скота, владеющих оружием. 

 Конечно, это можно назвать победой в области разоружения, но какая может 

быть польза от победы над старым семенем, которое дало так много разрозненных 

отпрысков, выросших в дикой природе и созревших для насилия, которому их 

научили? В момент, когда проблема незаконного владения оружием по-прежнему 

является широко распространенной и очевидной, следует изменить тактику подхода к 

этому вопросу.  

 Молодые люди проявляют интерес к происходящим в мире событиям. 

В частности, участники молодежных кампаний все больше начинают сотрудничать с 

прессой и использовать технологические новинки, а кампании, посвященные 

глобальным целям, таким как борьба с изменением климата, приобрели всемирный 
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размах. Таким образом молодежь показала, насколько она способна взять мир за его 

скользкие рога. 

 В этой связи скромная цель состоит в том, чтобы молодежь стала главным 

участником усилий по предотвращению возможности начала войны и обеспечению 

мира в сообществах, где есть оружие. Поскольку миллионы молодых людей сегодня 

более, чем когда-либо, вовлечены в решение глобальных вопросов, благодаря их 

преимуществу в плане использования цифровых технологий, которое позволяет им 

охватить большую аудиторию, они обладают колоссальным потенциалом в деле 

распространения концепции мира путем призыва к добровольному разоружению 

нашего народа. Принимая во внимание очевидные доказательства существования 

взаимосвязи между нищетой и войной, этим людям следует в первую очередь помочь 

преодолеть бедность. Благосостояние — лучшее оружие, позволяющее объяснить, что 

iPhone является лучшим инструментом, чем винтовка или нож. 

 Если молодые люди мобилизуют свои силы, они могут способствовать 

осуществлению устойчивых и долговременных преобразований. Предлагаю дать 

молодым людям возможность вовлекать своих сверстников в усилия по разоружению 

на низовом уровне и построению мирного общества. В краткосрочной перспективе 

они будут заниматься этими вопросами посредством выработки способов 

восстановления общественного порядка, реинтеграции участников боевых действий и 

расселения перемещенных лиц. В долгосрочной перспективе они могут принимать 

меры в целях передачи политической власти, проведения конституционных изменений 

и решения проблем социального, политического и экономического неравенства.  

 Принимая во внимание побудительные мотивы, такие как мирное будущее, 

благополучные семьи и дома, где царит счастье, сейчас, как никогда ранее, 

необходимо предоставить молодежи больше возможностей, для того чтобы помочь 

построить это будущее. Благодаря таким кампаниям, как «#Youth4Disarmament» мы 

обязательно увидим, как происходят перемены. В наше время социальные сети стали 

преобразующей силой. Молодежь, получившая необходимую поддержку, сможет 

использовать социальные сети, чтобы и далее закреплять успех подобных кампаний в 

Уганде и во всем мире.  

 Использование литературы и риторики по разоружению во всех молодежных 

мероприятиях и предоставление разъяснений по этой теме будут способствовать 

лучшему пониманию и побуждать молодых людей к активному и конструктивному 

участию. Когда молодые люди поймут, что означает разоружение и что они могут 

сделать, чтобы внести свой вклад в этот процесс, будущее, несомненно, будет мирным. 

Деятельность по построению мирных и безопасных обществ следует развивать и 

поддерживать там, где есть больше всего ресурсов, а этими ресурсами являются 

молодые люди. Если их взгляды и чаяния будут учитываться при принятии ключевых 

решений, будущее, безусловно, будет светлым.  

 Г-жа Баракат (Ливан) (в заранее записанном видеообращении, говорит  

по-английски): Для меня большая честь и удовольствие выступать сегодня перед вами. 

Спасибо за эту возможность. Меня зовут Кристель Баракат, я являюсь Молодежным 

активистом за разоружение из Ливана. Я поделюсь с вами своими  

мыслями и соображениями относительно третьего направления инициативы 

«#Youth4Disarmament» — партнерства и расширение прав и возможностей. 

 По правде говоря, современный мир сейчас не похож на тот, каким он был 

полвека назад или даже десятилетие назад. В прошлом страны осознавали важность 

открытости своих границ. Они торговали друг с другом и создали Организацию 

Объединенных Наций, а также другие форумы для обмена мнениями и 

сотрудничества. В те времена у стран был выбор — держаться особняком или 

сотрудничать друг с другом. Сегодня сотрудничество больше не является выбором; 

это необходимость.  

 Действительно, революция 2010-х годов в области информационно-

коммуникационных технологий ускорила темпы глобализации. В результате страны 

стали все больше зависеть друг от друга в различных сферах жизни и управления. 

В настоящее время то, что происходит в одном уголке мира, влияет на другие 
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национальные государства, области и регионы. Примером тому служит нынешняя 

пандемия. Кроме того, мир стал более связанным, чем когда-либо прежде, особенно в 

силу наличия виртуальных средств коммуникации. Мы также все больше замечаем 

связи между несколькими областями, темами и явлениями, которые раньше были 

незаметны. 

 Уважаемые делегаты, разоружение, возможно, не является непосредственной 

составляющей Целей в области устойчивого развития. Тем не менее это так, потому 

что тема разоружения лежит в основе Устава Организации Объединенных Наций. 

Таким образом, разоружение является фундаментом, необходимым для постановки и 

достижения всех Целей в области устойчивого развития. Отсутствие оружия привело 

бы к сокращению масштабов войн. Более того, после достижения благого мира можно 

будет обеспечить устойчивое развитие. Поэтому вопросы разоружения могут быть 

увязаны с различными темами — от борьбы с изменением климата до сокращения 

нищеты, обеспечения продовольственной безопасности, прав человека, доступа к 

образованию, устойчивого развития и т. д.  

 По оценкам, государства тратят на вооружения около 2 трлн долл. США в год. 

Два триллиона долларов! Представьте, как выглядел бы мир, если хотя бы часть этой 

суммы была вложена в приносящие прибыль инициативы в области развития. 

Согласно «дорожной карте» Генерального секретаря по финансированию Повестки 

дня в области устойчивого развития на период до 2030 года на 2019–2021 годы, 

для достижения всех 17 целей в развивающихся странах необходимо от 2,5 до  

3 трлн долл. США. Эта сумма не превышает объем ежегодных мировых расходов на 

вооружения.  

 Говоря более подробно, с помощью 2,5 трлн долл. США можно либо ежегодно 

увеличивать запасы и складские резервы вооружений государств, либо положить 

конец нищете; ликвидировать голод; способствовать улучшению здоровья и 

благополучия людей; обеспечить качественное образование и гендерное равенство; 

обеспечить людей чистой водой и средствами санитарии, а также чистыми и 

недорогостоящими источниками энергии; обеспечить возможности достойной работы 

для всех и экономический рост; содействовать развитию промышленности, сферы 

инноваций и инфраструктуры; сократить неравенство; построить устойчивые города и 

населенные пункты; обеспечить ответственное потребление и производство; обратить 

вспять изменение климата и закисление океана; защитить экосистемы; способствовать 

укреплению мира, правосудия и эффективных учреждений; и наладить партнерские 

связи в интересах достижения Целей.  

 Направление партнерства в рамках инициативы «#Youth4Disarmament» связано 

со всеми Целями в области устойчивого развития, в особенности с целью 17, которая 

объединяет все Цели. Для обеспечения устойчивого развития нам необходимо, чтобы 

правительства проводили разъяснительную работу, частный сектор предоставлял 

финансирование и технические знания, а молодежь проявляла изобретательность, 

талант и творческие способности, а также вовлекала в этот процесс все слои общества. 

Партнерство в рамках инициативы «#Youth4Disarmament» — это работа в интересах 

молодежи и в сотрудничестве с ней. В основе партнерства лежит убеждение в том, что 

молодежь является движущей силой перемен. 

 Мы, молодежь, можем добиться перемен, особенно на местном и общинном 

уровнях. Все десять из нас занимаются этой работой в рамках различных инициатив. 

Мы выступали на мероприятиях, совместно проводили дискуссионные форумы 

высокого уровня, оценивали конкурсные работы, занимались разработкой проектов в 

области разоружения и многим другим. Мы получили широкие возможности и, в свою 

очередь, расширяем возможности других. Мы видим взаимосвязь между 

разоружением и другими направлениями и принимаем соответствующие меры. Кроме 

того, мы познакомились с другими молодыми людьми, которые привержены делу 

разоружения и подготовили замечательные кампании, инициативы и средства в 

поддержку разоружения.  

 Тем не менее, будучи молодыми людьми, у нас зачастую нет полномочий 

принимать решения на высоком уровне, в том что касается бюджетов, по крайней мере 
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сейчас, но они есть у вас. Есть у ваших стран. У вас есть возможность предоставить 

право голоса большему числу молодых людей и обеспечить их участие в процессах 

принятия решений. У вас есть возможность призвать широкие слои населения 

прислушаться к голосам молодежи и отнестись к ним серьезно. Наконец, у вас есть 

возможность принимать решения и влиять на то, будут ли средства вложены в 

оборудование, используемое в целях убийства и войны, или эта же сумма будет 

направлена на поддержку инициативы мира, надежды и жизни.  

 В конечном итоге, если история нас чему-то и научила, так это тому, что ни 

мира, ни жизни нельзя достичь с помощью оружия. Мы просим вас работать с 

молодежью и в ее интересах, чтобы вместе строить более устойчивое и мирное 

будущее для всех.  

 Г-жа Моузи (Канада) (говорит по-английски): Линь, Патрик и Кристель, 

спасибо вам за ваши вдохновляющие слова и истории. Мы все собрались здесь 

сегодня, потому что убеждены в важности дела разоружения. Мы верим, что можно 

построить мир, свободный от оружия. В этой борьбе за то, чтобы вопросы разоружения 

вышли на первый план, предстоит еще много сражений. Одним из них, как мы 

подробно рассказали в последние полчаса, является вовлечение, просвещение и 

расширение прав и возможностей молодежи. Необходимо вовлекать молодых людей 

в деятельность в сфере разоружения, и усилия, предпринимаемые в рамках таких 

инициатив, как «#Youth4Disarmament», являются неотъемлемой частью этой борьбы. 

Мы много говорим о том, почему молодежь может быть не так заинтересована в 

разоружении, как нам хотелось бы. Препятствия на пути к образованию, отсутствие 

возможностей и прочие отвлекающие факторы жизни являются основными 

причинами, почему молодым людям трудно принимать участие в этом процессе. 

Но если позволите, я хотела бы высказать предположение, что одним из других 

главных препятствий на пути к актуализации разоружения является тот факт, что люди 

считают эту цель недостижимой. 

 Реальность нынешней ситуации в области разоружения такова, что мировое 

сообщество тратит на вооружение больше, чем когда-либо прежде. Всего 76 лет назад 

мир стал свидетелем появления первых 2 единиц ядерного оружия, а сейчас в 

обращении находится более 14 000 единиц ядерного оружия. Даже в разгар глобальной 

пандемии, когда есть столь острая необходимость в удовлетворении насущных 

потребностей, войны и распространение оружия продолжаются. Действительно, 

невероятно трудно отыскать проблески надежды в столь мрачной действительности. 

 Однако эти проблески надежды все-таки выделяются на фоне всего прочего: в 

январе 2021 года вступил в силу Договор о запрещении ядерного оружия; набирает 

обороты применение мер по регулированию использования взрывчатых веществ в 

населенных пунктах; в связи с недавно состоявшимися коммерческими космическими 

полетами общественность вновь обратила внимание на необходимость заключения 

договоров, регламентирующих надлежащее использование космоса; и с каждым днем 

все больше и больше людей начинают осознавать разрушительную реальность как 

ядерного оружия, так и обычных вооружений. Возможно, надежда еще существует. 

 По мере нашего продвижения вперед роль совещательных органов, подобных 

этому, будет становиться все более значимой. Сотни тысяч людей, поддерживающих 

движение за разоружение, рассчитывают на тех, кто принимает решения на этой 

встрече. Молодые люди, которые тратят и будут тратить свое время и энергию на 

борьбу за мир без оружия, надеются на тех, кто обладает властью, чтобы воплотить 

это в жизнь. По мере того как мы все больше продвигаемся вперед, общественность 

требует разоружения; общественность нуждается в людях, которым она может 

доверять, которые осуществят изменения, столь необходимые обществу.  

 Теперь я хотела бы перейти к заключительным пунктам наших выступлений. 

Во-первых, это историческое по своему значению приглашение молодых людей для 

участия в сегодняшнем заседании позволяет услышать голоса этих неравнодушных 

людей, достойных места за столом Конференции. Мы предлагаем вам рассмотреть 

возможность проведения Международного дня молодежи в рамках Конференции по 

разоружению в качестве ежегодного мероприятия. Как мы уже подробно рассказали, 
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молодежь — это будущее, и принятие во внимание ее взглядов, идей и беспокоящих 

ее вопросов будет способствовать укреплению вашей способности идти вперед к 

построению мира, свободного от оружия.  

 Во-вторых, мы призываем вас задуматься о вашей собственной роли как членов 

этого органа. Как вам хорошо известно, Конференция по разоружению является 

единственным многосторонним форумом переговоров по разоружению. В связи с этим 

вам предстоит сыграть важную роль в нашем будущем. Я часто думаю о своей роли 

активиста как о маяке. Я вкладываю силы в дело разоружения не потому, что у меня 

есть все решения, подобно тому, как маяк не способен физически отбуксировать 

корабли к берегу. Я выступаю за разоружение, потому что у меня есть возможность 

пролить свет на проблемы, стоящие перед моим поколением, и указать путь вперед. 

Я призываю вас, государства — члены Конференции по разоружению, принять на себя 

эту роль и стать маяком на пути к разоружению. Освещайте стоящие перед нами 

проблемы как можно ярче, обнажайте пробелы в нашей нынешней системе и ее 

недостатки и благополучно ведите нас к берегу. У вас есть все возможности и 

информация, чтобы стать таким маяком надежды и направить мое поколение и мое 

будущее в мир, которого мы хотим для себя.  

 Благодарю вас за то, что вы уделили нам сегодня время и пригласили принять 

участие в этой сессии Конференции по разоружению. Мы чрезвычайно благодарны за 

то, что присутствуем здесь и что у нас есть возможность говорить с вами. Мы будем 

рады услышать ваши вопросы и принять участие в обсуждении будущего процессов 

разоружения и того, как молодежь может сыграть в них решающую роль.  

 Г-жа Председатель (говорит по-английски): Большое спасибо Молодежным 

активистам Организации Объединенных Наций за разоружение за ваши весьма 

содержательные, наполненные свежими идеями и вдохновляющие сегодняшние 

выступления, в которых содержится ряд рекомендаций для всех нас, а также несколько 

призывов, например стать маяком в деле разоружения.  

 Сейчас я предоставляю слово любой делегации, которая желает выступить по 

вопросам существа, затронутым Молодежными активистами Организации 

Объединенных Наций, рассказать о своих инициативах, касающихся молодежи или 

образования по вопросам разоружения, или по любому вопросу, который она сочтет 

относящимся к теме. Первым оратором у меня в списке значится посол Республики 

Корея. 

 Г-н Лим Сан Бем (Республика Корея) (говорит по-английски): Прежде всего 

моя делегация хотела бы поблагодарить вас, г-жа Председатель, и вашу команду за 

созыв этого значительного пленарного заседания по случаю Международного дня 

молодежи. Мы выражаем особую признательность заместителю Генерального 

секретаря и Высокому представителю по вопросам разоружения г-же Накамицу, а 

также Посланнику Генерального секретаря Организации Объединенных Наций по 

делам молодежи г-же Викраманаяке за их твердую приверженность делу и 

целеустремленность.  

 Мы горячо приветствуем Молодежных активистов Организации Объединенных 

Наций. Мы благодарим вас за то, что вы присутствуете здесь с нами и делитесь своими 

вдохновляющими идеями и взглядами. Мы внимательно прислушивались к вашим 

голосам. Более того, мы считаем, что молодежь — это маяк.  

 Г-жа Председатель, будучи активным приверженцем Организации 

Объединенных Наций и твердо веря в молодежь как в главную движущую силу 

перемен, Республика Корея гордится тем, что выступает в качестве поборника 

действия 38 Повестки дня Генерального секретаря Организации Объединенных Наций 

в области разоружения, которое нацелено на создание платформы для вовлечения 

молодежи.  

 Со своей стороны Республика Корея представила на Генеральной Ассамблее в 

2019 году первую в своем роде резолюцию, посвященную вовлечению молодежи, 

расширению ее возможностей просвещению. Резолюция была принята консенсусом 

при широкой поддержке государств-членов, включая 84 соавтора. В этой резолюции 
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мы признаем молодежь «основной движущей силой социальных перемен, 

экономического развития и технических инноваций».  

 Молодежная модель Конференции по Договору о нераспространении ядерного 

оружия, состоявшаяся в июле 2020 года, представляет собой еще один наглядный 

пример инициативы Республики Корея в этой сфере. Участники этой модели 

Конференции, организованной по инициативе молодежи, составили своевременный 

итоговый документ, в котором рекомендуются различные новаторские меры для 

содействия усилиям в области ядерного разоружения. На 19-й Совместной 

конференции Организации Объединенных Наций и Республики Корея по вопросам 

разоружения и нераспространения, состоявшейся в декабре прошлого года, было 

проведено специальное заседание для молодежи, посвященное обсуждению вопроса о 

новейших технологиях и разоружении и нераспространении с точки зрения молодого 

поколения. Представители молодежи из разных слоев общества поделились мнениями 

и рекомендациями молодых людей и представили итоги своей дискуссии участникам 

Конференции. 

 Молодежный форум по разоружению и нераспространению, совместно 

организованный Республикой Корея и Управлением Организации Объединенных 

Наций по вопросам разоружения в июне этого года, является еще одним 

подтверждением приверженности Республики Корея целям дальнейшего расширения 

возможностей молодежи, ее вовлечения и просвещения в этой области. 

 Правительство Республики Корея будет продолжать свои целенаправленные 

усилия по продвижению тематики молодежи и разоружения и с гордостью будет 

поддерживать более широкое участие молодежи в ключевых дискуссиях. Мы во 

второй раз представим резолюцию о молодежи и разоружении на предстоящей сессии 

Генеральной Ассамблеи. Мы хотели бы рассчитывать на неизменную поддержку 

международного сообщества.  

 Для сегодняшнего специального пленарного заседания, посвященного 

обсуждению вопроса о молодежи и разоружении, я с удовольствием представляю 

нашего представителя молодежи г-на Ин Тхэ Чана. Г-н Чан родился в Сеуле, Корея, и 

он был одним из 25 межрегиональных представителей молодежи на Молодежном 

форуме, состоявшемся в июне этого года в Сеуле. Будучи членом Рабочей группы 

Форума по новым и новейшим технологиям, он внес большой вклад в принятие 

Сеульской декларации, итогового документа Форума. 

 Г-жа Председатель, с вашего позволения и позволения Конференции я хотел бы 

предоставить слово представителю молодежи Республики Корея г-ну Ин Тхэ Чану.  

 Г-н Чан Ин Тхэ (Республика Корея) (по видеосвязи, говорит по-английски):  

Г-жа Председатель, Высокий представитель по вопросам разоружения, уважаемые 

представители, Молодежные активисты за разоружение и коллеги — представители 

молодежи, для меня большая честь присутствовать на этой Конференции и выступить 

с этим заявлением. 

 Было бы преуменьшением просто сказать, что мы, молодежь, как будущие 

лидеры этого мира обладаем потенциалом оказывать влияние на международные дела 

и правом высказывать свое мнение, с тем чтобы внести изменения в те области, где, на 

наш взгляд, это надлежит сделать. Это относится и к теме разоружения. 

 В свете этих аспектов резолюция о молодежи, разоружении и 

нераспространении, Молодежный форум по разоружению и нераспространению и 

Сеульская молодежная декларация, принятая по итогам Молодежного форума, 

являются тремя крупными вехами на пути расширения возможностей молодежи в 

области разоружения. В резолюции признается, что молодежь играет крайне важную 

роль в области разоружения, а Молодежный форум и Декларация служат 

воплощением этой идеи. 

 На Молодежном форуме участники обсудили вопросы разоружения в ракурсе 

Целей в области устойчивого развития, новых и новейших технологий и гендерной 

проблематики. Дискуссии заложили основу для Сеульской молодежной декларации за 

разоружение и нераспространение, в которой содержатся призывы к различным 
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мерам, от создания фонда для расширения возможностей молодежи до интеграции 

этических рамок для новых и новейших технологий и, конечно же, мобилизации 

участия молодежи. Эти усилия важны не только потому, что они аккумулируют в себе 

мысли молодых людей, но и потому, что они служат предостережением 

международному сообществу в отношении того, что угрозы, которые новые и 

появляющиеся технологии создают для человечества, больше не остаются в тени — 

они очевидны, и поэтому необходимо предпринимать действия. 

 Эти усилия также показывают, что молодежь «вновь и вновь доказывает свою 

силу в поддержку дела разоружения», как это указано Генеральным секретарем в его 

Повестке дня в области разоружения. Мы, молодежь, надеемся, что эти мероприятия 

будут проходить гораздо чаще, чтобы наши голоса были слышны громче и отчетливее. 

Не просите нас прекращать вносить свой вклад, ибо мы, молодежь, будем и далее 

вносить свой вклад в то, чтобы сделать этот мир более безопасным и лучшим местом.  

 Председатель (говорит по-английски): Благодарю посла и представителя 

молодежи Республики Корея за их выступления, и сейчас я предоставляю слово 

делегатам от молодежи из Чехии.  

 Г-жа Шусова (Чехия) (в заранее записанном видеообращении, говорит  

по-английски): Г-жа Председатель, в качестве делегатов от молодежи Чешской 

Республики в Организации Объединенных Наций мы весьма признательны за 

возможность выступить здесь сегодня. 

 Поскольку мы выросли в Чешской Республике, мы считаем, что нам очень 

повезло, потому что в нашей стране никогда не было вооруженных конфликтов и мы 

никогда не ощущали опасности в наших домах. Благодаря успеху европейского 

проекта мы были ограждены от незащищенности и опасностей конфликта, получили 

возможность развивать свои навыки и знания и планировать для себя лучшее будущее. 

Таким образом, ощутив преимущества мирной жизни, мы уверены, что мир является 

важнейшим условием процветания и определенно имеет приоритетное значение для 

молодых людей, начинающих свой жизненный путь. 

 Однако для поддержания мира во всем мире необходимо просвещать 

подрастающие поколения об опасностях, которые представляют для человечества 

различные виды оружия. Поэтому мы считаем, что образование по вопросам 

разоружения является важным шагом на пути к поддержанию мира и безопасности во 

всем мире. Только образованное население может принимать правильные решения, 

касающиеся мира и безопасности. Поэтому мы убеждены, что образование по 

вопросам разоружения должно стать обязательной частью школьной программы в 

виде, например, однодневного или недельного проекта, в рамках которого детей 

знакомят с соответствующими вопросами, такими как ядерное разоружение и 

нераспространение, военные расходы и роль гражданского общества, женщин и 

молодежи в усилиях по разоружению. 

 Г-жа Петру (Чехия) (в заранее записанном видеообращении, говорит  

по-английски): Сейчас как никогда остро стоит вопрос о необходимости 

высококачественного образования. В условиях роста числа автономных вооружений, 

военных киберопераций и других новых средств ведения войны необходимо, чтобы 

дети и молодежь во всем мире понимали связь между разоружением, развитием и 

миром. Они должны осознать, что главной целью оружия должна быть защита, что у 

разных видов оружия разная степень риска, что мир настолько же хрупок, насколько 

и важен, и что его нужно активно защищать. 

 Наряду с образованием молодежи следует дать возможность высказываться по 

вопросам разоружения. Достижение успеха в реализации идеи разоружения окажет 

существенное влияние на жизнь каждого из них, и поэтому было бы справедливо дать 

им шанс активно участвовать в этом процессе. Следует также помнить о многих 

людях, которые внесли существенный вклад в дело мира в очень молодом возрасте, 

таких как Надя Мурад и Малала Юсафзай. Чем большему числу молодых людей будет 

предоставлена возможность участвовать в миротворческих процессах, тем больше 

будет молодых миротворцев. 
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 Мы твердо верим в то, что привлечение внимания молодежи к проблеме 

разоружения посредством образования, ее вовлечения и других средств принесет 

положительные результаты. У 1,8 млрд молодых людей в мире есть огромный 

потенциал, для того чтобы стать поколением миротворцев, поколением, которое 

достигнет цели 16 в области устойчивого развития и построит по-настоящему 

безопасный мир.  

 Председатель (говорит по-английски): Благодарю представителей молодежи из 

Чехии за их заявления, и сейчас я предоставляю слово представителю молодежи из 

Франции.  

 Г-жа Мэтр (Франция) (по видеосвязи, говорит по-французски): Я являюсь 

научным сотрудником Фонда стратегических исследований. Хотела бы поблагодарить 

делегацию Франции за предоставленную мне возможность принять участие в этой 

дискуссии.  

 Для меня большая честь выступать сегодня на столь важную тему, поскольку, 

как отмечали все предыдущие ораторы, чрезвычайно важно иметь возможность 

ознакомить молодые поколения со стратегическими проблемами и вопросами 

разоружения. В связи с этим со стороны председательствующей Канады было весьма 

удачной идеей включить эту тему в сегодняшнюю повестку дня. 

 Необходимость в этом была четко сформулирована на многостороннем уровне 

благодаря весьма успешным инициативам в этой области, о которых мы уже говорили, 

включая, конечно, инициативу «#Youth4Disarmament» и, например, Молодежную 

группу Организации Договора о всеобъемлющем запрещении ядерных испытаний 

(ОДВЗЯИ). В целях доведения до общественности взглядов молодых студентов, 

исследователей и специалистов, а также для того, чтобы их мнения получили  

более широкое распространение, Консорциумом Европейского союза по 

нераспространению и разоружению для нового поколения были организованы 

семинары и созданы программы наставничества c целью обеспечить возможности для 

обсуждения и налаживания контактов. 

 Как один из членов — основателей Консорциума Фонд стратегических 

исследований принимает всестороннее участие в этих проектах для молодежи, а также 

в проектах в поддержку гендерного равенства. На национальном уровне некоторые 

страны, включая Францию, также обнаружили своего рода эрозию опыта в 

стратегических и разоруженческих вопросах и необходимость его восстановления.  

 В этой связи правительства сочли необходимым повышать осведомленность 

молодежи об этих вопросах в самом широком смысле, а также более активно вовлекать 

ее в обсуждения в целях поощрения многообразия и содействия представлению 

различных точек зрения. В этом контексте власти Франции разработали и 

профинансировали программу «Ядерная сеть и стратегия — новое поколение». Сеть 

официально начала свою работу в 2016 году, но идея ее создания возникла еще в конце 

2000-х годов. 

 Цель состоит в том, чтобы каждый год собирать вместе около 

30 франкоязычных молодых людей, интересующихся стратегическими вопросами, 

темами сдерживания, нераспространения и, конечно же, разоружения. Эта группа 

регулярно собирается для посещения ключевых объектов, относящихся к этим 

вопросам, в том числе, конечно, во Франции, а также для участия в конференциях, 

обсуждениях, дебатах и встречах. Участникам программы предлагается публиковать 

свои работы, им также предоставляются рекомендации по подготовке докладов или 

презентаций. 

 Сеть функционирует в основном на неформальной основе, позволяя молодым 

людям собираться вместе, а также встречаться с бывшими участниками и проводить 

обширные дискуссии на эти темы. Бывшим участникам, которые на сегодняшний день 

составляют сообщество из 200 человек, предоставляется возможность поддерживать 

связь и участвовать в определенных специализированных мероприятиях, что 

способствует формированию своего рода духа единства и взглядов, ориентированных 

на будущее. 
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 Фонд стратегических исследований и Французский институт международных 

отношений, которые являются двумя важными экспертно-аналитическими центрами 

по этим вопросам, работающими в Париже, осуществляют руководство деятельностью 

Сети. Несмотря на то, что целью Сети является передача знаний и повышение 

осведомленности молодежи об этих важнейших вопросах, в ее работе также 

предусмотрен значимый компонент в виде обсуждений и дебатов. Этот компонент 

получил множество откликов в ходе проводимой нами в настоящее время работы по 

обеспечению обратной связи. 

 Обсуждения и дебаты подкрепляются разнообразным составом участников 

Сети, среди которых студенты магистратуры и докторантуры, исследователи, 

журналисты, государственные служащие, находящиеся на действительной службе 

военнослужащие и представители неправительственных организаций. Большинство 

участников — французы, но Сеть также открыта для участия франкоговорящих 

иностранцев, которые обычно составляют около 30 процентов от общего числа 

поступающих. В среднем возраст участников составляет около 30 лет, что позволяет 

налаживать связи между теми, кто является новичком в этой области, и другими, более 

опытными людьми. 

 Кроме того, эта Сеть позволяет сформировать пул заинтересованных в этой 

теме людей, которые могут извлечь пользу из обсуждений или создать возможности 

для их проведения. Например, Сетью спонсируется участие некоторых ее участников 

в крупных конференциях, таких как Международная конференция Фонда Карнеги по 

ядерной политике. Таким образом, у молодых экспертов появляется возможность 

накопить опыт и принять участие в важных дискуссиях на международном уровне, что 

позволяет им в какой-то мере закрепить свои позиции на этих форумах. Участникам 

Сети также настоятельно рекомендуется принимать участие в параллельных 

инициативах, о которых уже упоминалось, таких как Молодежная группа ОДВЗЯИ 

или специализированные программы Консорциума Европейского союза.  

 По прошествии шести лет своего существования Сеть может гордиться тем, что 

среди ее бывших участников есть эксперты ОДВЗЯИ, Международного агентства по 

атомной энергии и Института Организации Объединенных Наций по исследованию 

проблем разоружения. Не менее важно и то, что она позволяет молодым студентам или 

специалистам, которые в меньшей степени вовлечены в эти вопросы в своей 

профессиональной деятельности, вникнуть в суть обсуждений и глубже понять 

проблемы разоружения и нераспространения. Этот аспект особенно важен в такой 

стране, как Франция, где в течение долгого времени военные ядерные вопросы 

практически не обсуждались и где дискуссии на тему сдерживания и разоружении 

иногда не воспринимаются всерьез. 

 Мы очень рады возможности осуществлять активную деятельность Сети при 

поддержке властей Франции, а также продолжать наши усилия по диверсификации и 

обеспечению открытости Сети, в том числе, конечно, для международных 

организаций, а также продолжать налаживать партнерские отношения с другими 

подобными инициативами и обеспечивать учет мнений молодых исследователей, 

молодых студентов и молодых специалистов в наших публикациях и мероприятиях. 

Большое спасибо. 

 Председатель (говорит по-французски): Благодарю представителя молодежи 

из Франции за ее заявление. 

(продолжает по-английски) 

 Сейчас я предоставляю слово послу Японии.  

 Г-н Огасавара (Япония) (говорит по-английски): Г-жа Председатель, прежде 

всего я хотел бы от имени Японии выразить вам искреннюю признательность за 

инициативу по вынесению этой важной темы — молодежь и разоружение — на 

сегодняшнее обсуждение в рамках Конференции по разоружению. Я хотел бы также 

сердечно приветствовать Посланника Генерального секретаря по делам молодежи и 

Молодежных активистов за разоружение, а также других молодых ораторов, которые 
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уже выступили или выступят сегодня перед членами Конференции. Я с большим 

интересом слушаю их ценные и вдохновляющие мнения. 

 Правительство Японии считает, что на Японию возложена ответственность 

перед всем человечеством за донесение до всего мира и будущих поколений опыта 

пережитых разрушений и гуманитарных последствий применения ядерного оружия. 

По этой причине и как поборник действия 38 Повестки дня Генерального секретаря в 

области разоружения по созданию платформы для вовлечения молодежи Япония 

придает большое значение образованию по вопросам разоружения и 

нераспространения, особенно поощрению следующего молодого поколения к 

размышлениям о международной безопасности, разоружении и нераспространении и 

к действиям для решения этих вопросов. 

 Посвященная атомным бомбардировкам выставка под названием «На пути к 

построению мира, свободного от ядерного оружия», проведенная в Отделении 

Организации Объединенных Наций в Женеве, является одной из таких инициатив. 

Я рад, что мы пришли к соглашению с Отделением Организации Объединенных 

Наций в Женеве о продлении срока проведения выставки еще на 10 лет 9 августа 

2021 года, благодаря руководящей роли г-жи Татьяны Валовой, Генерального 

директора Отделения Организации Объединенных Наций в Женеве. 

 Япония ежегодно представляет Первому комитету Генеральной Ассамблеи 

проект резолюции о ликвидации ядерного оружия. Представленная в прошлом году 

резолюция, озаглавленная «Направления совместных действий и ориентированный на 

будущее диалог в целях построения мира, свободного от ядерного оружия», была 

принята 150 голосами. Просвещение в области разоружения и нераспространения 

представлено в этой резолюции в качестве одного из направлений совместных 

действий. В резолюции содержится призыв ко всем государствам — членам 

Организации Объединенных Наций «поощрять усилия по просвещению в области 

ядерного разоружения и нераспространения, в частности такие усилия, в которых 

могут принимать активное участие представители молодого поколения, в том числе 

посредством диалоговых платформ, наставничества, стажировок, научного 

сотрудничества, стипендий, имитационных и молодежных групповых мероприятий, а 

также повышать уровень осведомленности о реальных фактах применения ядерного 

оружия, в том числе благодаря посещению лидерами, молодыми людьми и другими 

лицами соответствующих мест и общению с проживающими там людьми, включая 

«хибакуси» (лиц, пострадавших от применения ядерного оружия), которые передают 

свои знания будущим поколениям». 

 Япония также имела честь выступить с совместным заявлением относительно 

просвещения в области разоружения и нераспространения на Конференции 

участников Договора о нераспространении ядерного оружия по рассмотрению 

действия Договора в 2010 и 2015 годах. Мы намерены выступить с новым совместным 

заявлением по вопросам просвещения в области разоружения и нераспространения на 

предстоящей обзорной конференции и надеемся, что это приведет к конкретным 

результатам в этой области. В соответствующее время с государствами-членами будут 

проведены дополнительные консультации по этому вопросу. 

 Правительство Японии приступила к осуществлению программы «Молодые 

пропагандисты идеи построения мира, свободного от ядерного оружия» с целью 

поделиться с миром опытом, связанным с разрушениями и гуманитарными 

последствиями применения ядерного оружия. Принимая во внимание то, что 

«хибакуси» становятся все старше, и полностью осознавая необходимость передачи 

опыта следующему поколению, правительство Японии поддерживает молодых людей 

в их стремлении поделиться результатами своей деятельности и исследований в 

области разоружения и нераспространения посредством этой программы. 

По состоянию на конец июля 2021 года во всем мире было проведено в общей 

сложности 36 различных мероприятий с участием 482 молодежных пропагандистов. 

Они доносили до мира свои послания и взгляды. 

 Сегодня я хотел бы обратиться к г-же Рио Сасаки, одной из участников 

программы «Молодые пропагандисты идеи построения мира, свободного от ядерного 
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оружия», с просьбой поделиться своим мнением. Г-жа Сасаки родилась в Хиросиме и 

в настоящее время является ученицей средней школы. Будучи внучкой женщины, 

пережившей атомную бомбардировку Хиросимы, она работает миротворческим 

посланцем Хиросимы и Нагасаки, выступающим за ликвидацию ядерного оружия и за 

установление мира во всем мире. С вашего разрешения, г-жа Председатель, я с 

гордостью приглашаю ее выступить в качестве члена нашей делегации.  

 Г-жа Сасаки (Япония) (в заранее записанном видеообращении, говорит  

по-английски): 6 августа 1945 года. Впервые в истории человечества на Хиросиму была 

сброшена атомная бомба. Три дня спустя, 9 августа, атомная бомба была сброшена на 

Нагасаки. 

 Я родом из Хиросимы, города, который подвергся воздействию радиации. 

Моя бабушка — жертва атомной бомбардировки. Когда моей бабушке было четыре 

года, она подверглась воздействию радиации в своем доме, расположенном в 2,5 км от 

эпицентра взрыва. Она была поражена сильным тепловым излучением, на нее 

обрушились взрывы, и ее дом был разрушен. Тем не менее она чудом осталась жива, 

потому что ее брат нес ее на своей спине. После этого они вместе с отцом бежали из 

сожженной Хиросимы в поисках безопасного места. Она сказала мне: «Я отчетливо 

помню этот страх». Ее жизнь едва не оборвалась, когда она подверглась воздействию 

бомбы. Только благодаря тому, что моя бабушка выжила, я нахожусь здесь сегодня. 

У меня нет другого выбора, кроме как ощущать ценность жизни.  

 Пожалуйста, посмотрите на эту фотографию. Это фотография Хиросимы, когда 

была сброшена атомная бомба. Это место было центром Хиросимы, и здесь жило 

много людей. Атомные бомбы полностью разрушили города Хиросима и Нагасаки. 

В период с августа по конец 1945 года в Хиросиме погибло приблизительно 

140 000 человек, а в Нагасаки — 70 000 человек. Многие дети и молодые люди, такие 

как мы, были убиты. При этом пострадали все, кто остался в живых; одни получили 

ожоги, другие — отравление, третьи — ранения. И сегодня, даже спустя 76 лет, 

радиация продолжает разрушать здоровье всех выживших. Физическая и 

психологическая боль так и не утихла. 

 У каждой из жертв было свое будущее. Однако одна атомная бомба 

перечеркнула их будущее и принесла им неизгладимую боль. Я отношусь к молодому 

поколению, и в моей семье есть жертва бомбардировки. Я из Хиросимы. Я испытываю 

острое чувство ответственности и ратую за ликвидацию ядерного оружия. Жертвы 

надеются, что те страдания, которые выпали на их долю, не повторятся. Ядерное 

оружие никогда не должно быть применено вновь.  

 Наша миссия — донести мысли жертв до всего мира. Посланцы мира доводят 

до общественности слова жертв уже на протяжении 24 лет. Они выпустили петицию, 

в которой призывают к глобальному запрету ядерного оружия во имя мира во всем 

мире. Ее поддержало множество людей, и на сегодняшний день ее подписали в общей 

сложности 2 млн человек. Поскольку жертвы бомбардировок становятся старше, 

«эстафетная палочка» мира была передана нам.  

 В этом году отмечается 75-я годовщина атомных бомбардировок Хиросимы и 

Нагасаки. Мы должны принять решительные меры в целях полной ликвидации 

ядерного оружия. На нас, молодых людях, лежит ответственность за будущее. 

Я надеюсь, что мир откликнется на наш призыв.  

 Председатель (говорит по-английски): Благодарю посла и представителя 

молодежи из Японии за их заявления, и сейчас я предоставляю слово представителям 

молодежи из Бельгии. Сначала г-жа Ашур, затем г-жа Шмидт.  

 Г-жа Ашур (Бельгия) (говорит по-английски): Г-жа Председатель, ваши 

превосходительства, представители молодежи, позвольте нам прежде всего 

поблагодарить Канаду за организацию этого очень важного и своевременного 

мероприятия, посвященного вопросам молодежи и разоружения. Как делегаты от 

молодежи Бельгии в Организации Объединенных Наций по вопросам молодежной 

политики от молодежного совета Влаамсе Ёгдраад и Форума молодежи, 

соответственно, мы весьма признательны за эту уникальную возможность выступить 
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от имени молодежи Бельгии и обеспечить, чтобы голос нашего поколения по вопросу 

разоружения был услышан.  

 Это событие и возможность обретают еще больший символизм в этот день, 

12 августа, в Международный день молодежи. За последние три года, безусловно, 

были предприняты усилия по содействию последовательному вовлечению молодежи 

в деятельность в области разоружения и нераспространения. В этой связи мы 

приветствуем Повестку дня Генерального секретаря в области разоружения и его 

призыв к расширению прав и возможностей молодого поколения.  

 Благодаря принятию резолюции 74/64 Генеральной Ассамблеи и 

осуществлению инициативы «#Youth4Disarmament» в 2019 году в рамках этой 

Повестки дня произошли позитивные изменения в области просвещения по вопросам 

разоружения. И сегодня, когда мы принимаем участие в Конференции по 

разоружению, нет никаких сомнений в том, что мы движемся в правильном 

направлении.  

 В этой связи нельзя не отметить конструктивный вклад молодежи в 

поддержание мира и безопасности. Молодежь, признанная проводником позитивных 

и конструктивных изменений, в последние десятилетия стала движущей силой 

гуманитарного разоружения.  

 В рамках международных кампаний по запрещению, в частности, наземных 

мин, кассетных боеприпасов и ядерного оружия молодежь неустанно работает над 

обеспечением национальной безопасности и безопасности человека. 

 Как отмечается в Повестке дня Генерального секретаря в области разоружения, 

молодые люди доказали свою силу в поддержке дела разоружения и показали, что они 

предпринимают последовательные действия по формированию культуры мира и 

ненасилия. 

 В мире никогда не было такого многочисленного поколения молодых людей, 

однако, несмотря на технологические средства, облегчающие наше общение, 

полноценное участие молодежи в обеспечении нашего общего будущего совсем не 

гарантировано. 

 В 2021 году пропаганда культуры мира обретает еще больший смысл, поскольку 

этот год объявлен Международным годом мира и доверия. В этом плане 2021 год 

начался с позитивного события — продления срока действия Договора о СНВ-3. 

Вступление в силу Договора о запрещении ядерного оружия также свидетельствует о 

необходимости достижения большего прогресса в области ядерного разоружения. 

В этом году уже были предприняты соответствующие усилия, но сейчас их 

необходимо наращивать.  

 Г-жа Шмидт (Бельгия) (говорит по-английски): Необходимо добиться 

активизации и более эффективного использования существующей архитектуры 

контроля над вооружениями и разоружения, в частности путем укрепления 

партнерских отношений. В своей Повестке дня в области разоружения Генеральный 

секретарь отметил: «Инициативы в области разоружения наиболее успешны, когда их 

осуществление основывается на эффективном партнерстве между правительствами, 

экспертным сообществом и гражданским обществом». Мы особенно хотели бы 

подчеркнуть важность участия гражданского общества, роль женщин и молодежи, 

прежде всего в процессах принятия решений.  

 С учетом предстоящего Международного дня действий против ядерных 

испытаний 29 августа и Международного дня борьбы за полную ликвидацию ядерного 

оружия 26 сентября нам необходимо добиться перемен в мире. В этой связи следует 

расширять возможности молодежи, чтобы она могла вносить значимый вклад в 

деятельность в области разоружения и, более того, в формирование культуры мира и 

ненасилия.  

 В этом контексте стоит упомянуть резолюцию о молодежи, мире и 

безопасности. В этой резолюции признается важнейшая роль молодежи в 

предотвращении и разрешении конфликтов. Один из первых шагов, который 
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необходимо предпринять для обеспечения роли молодежи, связан с целью 4 в области 

устойчивого развития, а именно с важным значением образования и обучения по 

вопросам разоружения и нераспространения.  

 Об этом говорится в резолюции Генеральной Ассамблеи о молодежи, 

разоружении и нераспространении, а также в резолюции об исследовании 

Организации Объединенных Наций, посвященном образованию по вопросам 

разоружения и нераспространения. 

 Действительно, крайне важно с самого раннего возраста прививать знания и 

навыки самому многочисленному в истории человечества поколению молодежи, 

чтобы достичь мира и безопасности в долгосрочной перспективе.  

 Необходимо укрепить образование по вопросам разоружения и устранить 

барьеры на пути вовлечения молодежи. Расширение прав и возможностей молодежи в 

обеспечении нашего общего будущего означает актуализацию образования по 

вопросам разоружения на всех уровнях и в глобальном масштабе, во всем мире. Кроме 

того, как заявил Генеральный секретарь в 2020 году на пленарном заседании по 

вопросам, касающимся молодежи, предоставление молодежи возможности значимого 

участия подразумевает создание институциональных механизмов, позволяющих 

эффективно участвовать в принятии решений.  

 Наконец, мы, молодежь, не только вдохновляемся перспективами, но мы также 

являемся движущей силой перемен. Как молодежные делегаты Организации 

Объединенных Наций мы призываем государства-члены продолжать содействовать 

конструктивному и всестороннему участию молодых людей в области разоружения и 

нераспространения. 

 Мы призываем государства-члены сохранять приверженность продолжению 

своих усилий по актуализации образования по вопросам разоружения и расширению 

участия молодежи в деле разоружения.  

 Председатель (говорит по-английски): Благодарю представителей Бельгии за 

их заявления, и сейчас я предоставляю слово делегату Мексики.  

 Г-жа Роа Варгас (Мексика) (говорит по-испански): Прежде всего я хотела бы 

выразить нашу признательность Канаде за организацию нынешнего заседания с 

участием различных представителей молодежи с целью проведения предметного 

обмена мнениями по вопросам разоружения. Для меня большая честь впервые брать 

слово на официальном заседании Конференции по разоружению. Для меня также 

большая честь взять на себя такую ответственность в нынешний критический для 

международного разоружения момент. Кроме того, мне очень приятно выступать от 

имени моей страны, которая стремится услышать голос молодежи. Мы благодарны 

Высокому представителю по вопросам разоружения г-же Накамицу, Посланнику 

Генерального секретаря по делам молодежи г-же Викраманаяке и Молодежным 

активистам за разоружение Кристель, Патрику, Кирстен и Линь за заявления, с 

которыми они выступили на этом заседании. 

 Делегация моей страны последовательно заявляла о необходимости того, чтобы 

Конференция по разоружению была готова выслушать другие голоса, будь то путем 

привлечения государств, которые подали заявки на членство или просят об участии в 

качестве наблюдателей, или путем внедрения практики, которая обеспечивает 

возможность активного и существенного участия гражданского общества, а также 

выслушать голоса будущих поколений, как мы это делаем на нынешнем заседании. 

Мы считаем, что отсутствие прогресса на этом форуме отчасти объясняется его 

изолированным характером, приведшим к бесконечным процедурным дебатам и 

повторению одних и тех же анахроничных аргументов, которые на протяжении 

десятилетий изолировали Конференцию от внешних голосов, требующих достижения 

прогресса и результатов в решении вопросов, имеющих важное значение для 

обеспечения международного мира и безопасности и для самого выживания 

человечества. Необходимо усилить голоса, которые, возможно не без оснований, 

откровенно говорят о том, насколько беспредметной стала Конференция. 
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 Как уже неоднократно заявляла Организация Объединенных Наций, наша 

планета перенасыщена оружием, а на достижение мира не хватает средств. Ярким 

примером этого являются оценки Всемирной организации здравоохранения, согласно 

которым инвестиции в медицинский персонал, клиники, больницы, лекарства и 

вакцины, помимо прочих элементов, необходимых для достижения более здорового 

мира, могут составить 58 долл. США на человека в период до 2030 года. Это четверть 

того, что Стокгольмский международный институт исследований проблем мира 

оценил как текущие военные расходы на душу населения. Нет необходимости 

говорить, что, как показала нынешняя пандемия, такие инвестиции в сектор 

здравоохранения могут спасти миллионы жизней. В качестве другого примера можно 

привести тот факт, что стоимость одного стелс-самолета могла бы полностью покрыть 

расходы на обучение 15 000 детей — от детского сада до средней школы. 

 Однако усилия в области разоружения не соизмеримы с текущими вызовами. 

Конференция по разоружению как постоянный форум для многосторонних 

переговоров по разоружению находится в состоянии паралича, и такая ситуация, 

откровенно говоря, является неприемлемой. Конференция не принимала программу 

работы в течение последних 24 лет, что делает невозможным проведение переговоров 

по правовым документам, которые являются нашим долгом перед нашими 

государствами и жертвами во всем мире. 

 Нынешняя ситуация также крайне тревожна. Международный контекст 

характеризуется сложными обстоятельствами с присущими им неопределенностью, 

рисками и угрозами безопасности, которым не было прецедентов в период после 

окончания «холодной войны», а также стратегиями и доктринами, нацеленными на 

оправдание бессрочного существования ядерного оружия и тем самым ставящими 

национальные интересы выше безопасности человечества. Происходящие события, 

включая модернизацию арсеналов ядерного оружия, повышение значимости такого 

оружия в стратегиях и доктринах и готовность прибегнуть к его применению, 

неприемлемы и опасны. 

 Сложная и непредсказуемая ситуация в сфере безопасности должна заставить 

нас удвоить усилия по достижению ядерного разоружения и привлечь к этим усилиям 

различных субъектов. Непростительно то, что, хотя этот вопрос стоит на повестке дня 

уже несколько десятилетий, Конференция до сих пор не может договориться о начале 

переговоров по документам, которые запретят производство расщепляющегося 

материала, позволят уничтожить существующие запасы и обеспечат государствам, не 

обладающим ядерным оружием, правовые гарантии того, что такое оружие никогда не 

будет применено против них. 

 В результате молчания Конференции стратегии и доктрины в области 

безопасности и обороны были пересмотрены таким образом, что обоснование 

возможного применения такого оружия становится все более расплывчатым. 

Конференция даже не смогла принять техническое лингвистическое обновление своих 

правил процедуры, чтобы отразить тот факт, что на ее заседаниях может 

председательствовать женщина. Более того, мы находимся в процессе 

технологической революции, последствия которой в области международной 

безопасности еще не до конца изучены, и это несмотря на то, что мы располагаем 

достаточными доказательствами проблем и серьезных рисков с точки зрения 

соблюдения основных норм международного гуманитарного права, которые уже 

создают региональную и международную нестабильность, стимулируют безудержную 

гонку вооружений и повышают вероятность нового применения ядерного оружия. 

Конференция по разоружению обязана сыграть ключевую роль в реагировании на эти 

серьезные риски и вызовы. 

 Что касается предотвращения гонки вооружений в космическом пространстве, 

то Конференция подходит к этому вопросу с анахроничной и ограниченной позиции, 

без должного понимания современных проблем, касающихся космического 

пространства, которое по закону должно использоваться исключительно в мирных 

целях и на благо человечества. Конференция должна вновь сосредоточить свое 

внимание на этом вопросе, в полной мере учитывая то влияние, которое 

милитаризация космического пространства и, что еще хуже, его использование в 
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качестве театра конфликта могут оказать на его полезность для развития всех наших 

стран, которой нельзя пожертвовать. 

 В этом контексте Мексика поддержала резолюцию 55/33 Е Генеральной 

Ассамблеи, озаглавленную «Исследование Организации Объединенных Наций, 

посвященное образованию по вопросам разоружения и нераспространения», в 

соответствии с обязательствами нашей страны в области образования по вопросам 

мира и разоружения. Эта резолюция направлена на установление тесного 

сотрудничества между экспертами и гражданским обществом, включая педагогов и 

академические учреждения, главным образом в сфере среднего и вузовского 

образования, с целью оценки текущего состояния образования и обучения по вопросам 

разоружения и нераспространения среди нашей молодежи. 

 Здесь возникает важный вопрос. Что мы, молодые люди, можем сделать? Хотя 

разоружение может показаться нам малоизвестной темой, важно помнить, что 

молодежь является одним из основных субъектов гражданского общества, особенно в 

развивающихся странах. Статус-кво не изменится, пока мы не узнаем о разоружении 

и его последствиях. Например, ограничение распространения и неконтролируемого 

оборота оружия в сообществах способствует созданию безопасной, свободной от 

насилия учебной среды, тем самым поддерживая цель 4 в области устойчивого 

развития, касающуюся качественного образования. Это также способствует 

достижению цели 5, касающейся гендерного равенства, поскольку регулирование 

оборота оружия и боеприпасов может снизить уровень насилия в отношении женщин 

и девочек как в государственной, так и в частной сферах. Владение этими знаниями 

позволяет нам выступать против ошибочной политики и добиваться того, чтобы 

правительства использовали свои ресурсы для обеспечения роста и устойчивого 

развития. 

 Молодые люди всегда были проводниками перемен, потому что мы 

бесстрашны, пассионарны и не боимся трудностей. Именно мы должны быть в 

авангарде диалога по продвижению вперед дела разоружения, потому что на карту 

поставлено наше будущее. Мы можем сделать первый шаг и повысить 

осведомленность, помочь в информационно-пропагандистской работе и расширить 

наше участие в обсуждении вопросов разоружения. 

 Мексика подтверждает свою приверженность и готовность содействовать 

воспитанию в духе мира, а также свою поддержку усилий по вовлечению молодежи в 

дискуссии по вопросам разоружения. В этой связи я призываю Конференцию избегать 

притворства в работе и сосредоточиться на выполнении своего мандата и на 

достижении эффективного прогресса в деле всеобщего и полного разоружения, будучи 

при этом открытой для участия различных субъектов и новых голосов, включая голоса 

молодежи, как это было сделано сегодня, в Международный день молодежи. 

 Как сказали Молодежные активисты за разоружение, давайте работать над тем, 

чтобы Конференция по разоружению стала маяком в области разоружения. 

 Председатель (говорит по-английски): Благодарю делегата Мексики за ее 

заявление, и сейчас я предоставляю слово представителю молодежи Австралии.  

 Г-жа Рафтон (Австралия) (говорит по-английски): Г-жа Председатель, 

благодарю вас за созыв сегодняшнего заседания. Австралия приветствует инициативу 

Канады провести пленарное заседание по вопросам молодежи и разоружения на 

Конференции по разоружению, и мы хотели бы поблагодарить заместителя 

Генерального секретаря и Высокого представителя по вопросам разоружения  

г-жу Накамицу и Посланника Генерального секретаря по делам молодежи  

г-жу Викраманаяке за их ценные размышления по этому вопросу. 

 Мы также приветствуем участие Молодежных активистов за разоружение и 

благодарим их за то, что они поделились с нами своими проницательными взглядами 

на разоружение. Весьма уместно, что мы смогли услышать их по случаю 

Международного дня молодежи. 

 Австралия твердо убеждена, что учет мнений молодежи по вопросам 

разоружения, контроля над вооружениями и нераспространения необходим для 
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достижения более устойчивых результатов. Мы также считаем, что многообразие и 

инклюзия имеют непосредственное отношение к способности Конференции 

выполнять свой мандат и к ее силе как института.  

 Г-жа Председатель, мы хотели бы воспользоваться этой возможностью, чтобы 

приветствовать усилия Управления по вопросам разоружения по вовлечению 

молодежи, в том числе в рамках инициативы «#Youth4Disarmament», выдвинутой в 

2019 году. 

 Австралия является активным сторонником конструктивного и всестороннего 

участия молодых людей в обсуждении вопросов разоружения и нераспространения и 

наращивания потенциала молодежи посредством образования и обучения по вопросам 

разоружения. Посол Австралии по вопросам контроля над вооружениями и 

нераспространения г-жа Аманда Горели говорила о неотъемлемых преимуществах 

конструктивного участия молодежи в обсуждении вопросов контроля над 

вооружениями, выступая в качестве участника дискуссионной группы на 

Международном молодежном ядерном конгрессе, проходившем в Сиднее в марте 

2020 года.  

 Постоянное представительство Австралии при Отделении Организации 

Объединенных Наций в Женеве уже давно предоставляет стажерам, находящимся в 

начале своей профессиональной карьеры, возможность заниматься вопросами 

разоружения. Действительно, я очень рада тому, что мне самой выпала такая 

возможность и что я могу внести свой вклад в нынешнюю дискуссию в этом качестве. 

 Австралия также хочет видеть более активные усилия по поощрению участия 

молодых женщин в решении вопросов в сфере разоружения и связанных с ним мирных 

приложений, включая ядерную политику, науку и инженерию, ведь именно они в 

конечном счете восполнят пробелы в гендерном составе, с которыми мы сталкиваемся 

в настоящее время. Мы были рады спонсировать стипендию «Женщины и 

международная безопасность в киберпространстве» в 2020 году и высоко оцениваем 

Программу стипендий имени Марии Склодовской-Кюри Международного агентства 

по атомной энергии. Эти стипендии предоставляют молодым женщинам возможность 

сделать карьеру в области разоружения. Австралия считает, что поиск путей 

привлечения большего числа женщин на ранних этапах их карьеры будет 

способствовать привлечению будущих женщин-лидеров к деятельности в этих 

областях. 

 Г-жа Председатель, COVID-19 продолжает затрагивать все слои населения, при 

этом молодые люди играют ключевую роль в усилиях по восстановлению после 

пандемии. Несмотря на общие проблемы, с которыми мы сталкиваемся в этих новых 

условиях борьбы с коронавирусом, мы считаем, что сейчас подходящее время для 

принятия преобразующих мер, необходимых для обеспечения разнообразного и 

инклюзивного участия в усилиях в области разоружения.  

 Председатель (говорит по-английски): Благодарю представителя молодежи 

Австралии за ее заявление. 

(продолжает по-французски)  

 Сейчас я предоставляю слово послу Камеруна. 

 Г-н Эхет (Камерун) (говорит по-французски): Благодарю вас,  

г-жа Председатель. Г-жа Председатель, моя делегация рада принять участие в этой 

важной дискуссии, которую вы решили организовать в рамках своего 

председательства. Я также хотел бы поблагодарить вас за ваше лидерство и за то, как 

вы руководите нашей работой. Кроме того, я приветствую участие заместителя 

Генерального секретаря и Высокого представителя по вопросам разоружения  

г-жи Накамицу и Посланника Генерального секретаря по делам молодежи  

г-жи Викраманаяке. 

 Г-жа Председатель, как отмечалось в ходе наших консультаций во время 

совещаний с участием шести председателей нынешней сессии, последнего 
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председателя предыдущей сессии и первого председателя следующей сессии, ваше 

решение включить эту тему в программу своей деятельности следует приветствовать. 

 Будучи выходцами из страны и континента, где молодежь составляет почти две 

трети населения, моя делегация и я считаем, что тема молодежи и разоружения 

представляет большой интерес и актуальна. 

 Целью Конференции по разоружению является ликвидация оружия массового 

уничтожения, будь то ядерное, биологическое или химическое. Мы не наивны; мы 

знаем, что эта цель — почти иллюзорный план или, по крайней мере, трудно 

достижима, поскольку разоружение само по себе во многих отношениях является 

сложной системной парадигмой. 

 Гонка вооружений — это выражение присущих человеческой природе амбиций, 

которые вынашиваются государствами в поисках максимально возможной защиты 

или стратегического преимущества. 

 Тем не менее есть одна общая черта, характерная для всех государств, будь то 

богатые или бедные, развитые или развивающиеся, обладающие оружием массового 

уничтожения или нет, и это надежда на лучшее и мирное будущее. Идея, по сути, 

заключается в том, чтобы эффективно содействовать укреплению международного 

мира и безопасности в соответствии с Уставом Организации Объединенных Наций. 

Основной проблемой являются стратегический выбор и способы такого содействия. 

 В этом стремлении к идеалу коллективного мира и безопасности следует 

задаться вопросом, какой вклад может внести молодежь или как молодежь может 

поддержать разоружение. 

 То, что молодежь — наше будущее, очевидно. Обеспечение безопасности 

нашего будущего означает формирование видения мира, полностью свободного от 

оружия массового уничтожения. Это также и прежде всего означает обеспечение 

вечности человеческого рода. В этом свете роль молодежи в процессе разоружения 

имеет первостепенное значение. 

 Молодые люди независимо от того, являются ли они жителями Европы, Азии, 

Америки, Африки или других стран, должны сыграть свою роль в построении мира 

будущего. Поэтому они также должны сыграть свою роль в разоружении. 

 Основным направлением вовлечения молодых людей может стать повышение 

осведомленности и обучение. Оружие массового уничтожения следует рассматривать 

как серьезную глобальную угрозу, с которой срочно необходимо бороться путем 

разработки превентивной стратегии, включающей следующие компоненты: 

разработка программ и других учебных курсов, посвященных разоружению, в учебных 

заведениях; повышение осведомленности через неправительственные и культурные 

мероприятия; укрепление стратегий путем привлечения гражданского общества в 

глобальном масштабе к пропаганде и активной поддержке разоружения; развитие 

систем мышления или доктрин, способствующих формированию международного 

общества, полностью приверженного идее ненасилия; гуманизация научно-

технического прогресса; укрепление культуры мира и солидарности между народами; 

вовлечение молодежи в разработку гражданских программ; и развитие новых сфер 

конкуренции, которые позволяют, не прибегая к оружию, свести к минимуму или 

полностью отказаться от традиционного соперничества, являющегося основным 

источником конфликтов.  

 Я хотел бы воспользоваться этой возможностью, чтобы приветствовать все 

национальные, региональные и многосторонние инициативы, касающиеся молодежи 

и разоружения, за которые отвечают Организация Объединенных Наций и многие 

другие организации. 

 Необходимо поощрять молодежь к формированию нового мира и выбору 

других арен для соревнования, особенно таких, где центральное место будут занимать 

интересы человечества без всякой идеи насилия. 
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 Моя страна, Камерун, которая всегда считала многосторонность главным 

вектором своей внешней политики, верит в Конференцию по разоружению и верит в 

роль молодых людей как вектора мира на планете, где царит насилие. 

 Г-жа Председатель, срочно необходимо выработать рекомендации для 

молодежи. Приверженность этой задаче побудила бы все человечество сформировать 

многостороннее видение, ориентированное на международную солидарность, и 

содействовать достижению такой коллективной безопасности, в условиях которой 

молодежь будет находиться в центре инициатив. Спасибо. 

 Председатель (говорит по-французски): Благодарю посла Камеруна за его 

заявление. 

(продолжает по-английски) 

 Сейчас я предоставляю слово делегату Соединенных Штатов Америки.  

 Г-жа Мэзер-Маркус (Соединенные Штаты Америки) (говорит по-английски): 

Благодарю вас, г-жа Председатель, за созыв этой важной сессии и за предоставленную 

мне возможность выступить сегодня. Я присоединяюсь к своим коллегам из Мексики 

и говорю, что для меня большая честь впервые выступить сегодня на этой сессии. 

 Благодарю также Высокого представителя по вопросам разоружения  

г-жу Накамицу, Посланника Генерального секретаря по делам молодежи  

г-жу Викраманаяке и замечательных участников дискуссии за их заявления.  

 Как сказал государственный секретарь Блинкен в своем видеообращении по 

случаю Международного дня молодежи, «восходящие лидеры этого поколения 

ослепительны... Проблемы, которые другим могут показаться безнадежными или 

слишком трудными, вы решаете с энергией и оптимизмом». Г-жа Моузи, г-жа Линь 

Транг Фунг, г-н Карекези, г-жа Баракат и все представители молодежи, 

присутствующие здесь сегодня, вы являетесь именно теми лидерами, о которых он 

говорит.  

 Соединенные Штаты твердо убеждены в важности расширения прав и 

возможностей молодежи, и в видеообращении государственного секретаря 

рассказывается о наших многочисленных образовательных и других усилиях в этом 

направлении. 

 Соединенные Штаты также очень серьезно относятся к нашим усилиям в 

области разоружения, нераспространения и контроля над вооружениями. По этой 

причине ваши сегодняшние заявления были особенно полезны. Свежий взгляд на 

разоружение может помочь вдохнуть жизнь в решение проблем, с которыми мы 

сталкиваемся каждый день.  

 Наиболее продуктивные и эффективные организации в мире, как 

государственные, так и частные, регулярно обращаются к новым идеям и мнениям со 

стороны. Если для них это хорошая практика, то для многосторонних организаций, 

таких как Конференция по разоружению, которая, к сожалению, превратилась в 

застойную эхо-камеру, это критически важная практика. Надеюсь, мы все услышали 

что-то полезное — либо сегодня, либо от одного из многих других замечательных 

участников, которые выступали на этой сессии, — что подтолкнет нас к новым 

мыслям, к новому взгляду на эту сохраняющуюся проблему. Я знаю, что это помогло 

мне, и я надеюсь, что это поможет всем остальным в этом зале.  

 Председатель (говорит по-английски): Благодарю делегата Соединенных 

Штатов Америки за ее заявление, и сейчас я предоставляю слово послу Алжира.  

 Г-н Суалем (Алжир) (говорит по-арабски): Благодарю вас, г-жа Председатель. 

Для меня большая честь воспользоваться этой возможностью, чтобы передать вам мои 

самые искренние и теплые поздравления по поводу вашего динамичного 

председательства на Конференции по разоружению. Я хочу выразить нашу 

признательность за ваши неустанные усилия по содействию продвижению вперед 

работы Конференции, несмотря на задержки, вызванные пандемией коронавируса, 

которая затронула различные многосторонние форумы.  



CD/PV.1588 

GE.21-18898 27 

 Моя делегация приветствует участие г-жи Накамицу и г-жи Викраманаяке в 

этих прениях по вопросу о молодежи и разоружении по случаю Международного дня 

молодежи. Мы также приветствуем участие представителей молодежи, что отражает 

роль этого важного сегмента общества в построении лучшего будущего для всех.  

 О важной роли молодых людей свидетельствует их участие в качестве основной 

движущей силой социальных перемен, экономического развития и технических 

инноваций, а также их важный и позитивный вклад в наведение мостов коммуникации 

и содействие устойчивому миру и безопасности. Повестка дня по вопросам молодежи, 

мира и безопасности набирает обороты в последние годы и знаменует собой сдвиг в 

признании позитивной роли этой важной группы населения в предотвращении и 

разрешении конфликтов, противодействии насильственному экстремизму и 

построении мира, как это закреплено в резолюциях Совета Безопасности 22/50 (2015), 

24/19 (2018) и 25/35 (2020). 

 Генеральная Ассамблея также подтвердила, что молодые люди могут внести 

важный и конструктивный вклад в обеспечение устойчивого мира и безопасности, 

единогласно поддержав резолюцию 64/74 от 12 декабря 2019 года о молодежи, 

разоружении и нераспространении, в которой поощряется участие молодых людей в 

обсуждении вопросов разоружения и нераспространения и содержится призыв к 

разработке стратегий и программ, связанных с их участием, просвещением и 

наращиванием потенциала. Кроме того, существует множество инициатив по 

поощрению позитивной роли молодежи, таких как Молодежная стратегия 

Организации Объединенных Наций «Молодежь-2030», которая направлена на 

мобилизацию усилий молодежи для достижения Целей в области устойчивого 

развития и включает мир и безопасность в число своих приоритетов, и план 

реализации Повестки дня Генерального секретаря в области разоружения, в которой 

действие 38 предусматривает поощрение участия молодежи в качестве главной 

движущей силы перемен. 

 Моя делегация приветствует такие инициативы и выражает признательность за 

инициативу «#Youth4Disarmament», выдвинутую Управлением Организации 

Объединенных Наций по вопросам разоружения в 2019 году, которая направлена на 

то, чтобы связать разнообразных в географическом отношении молодых людей с 

экспертами для ознакомления с текущими проблемами международной безопасности, 

работой Организации Объединенных Наций и возможными способами их активного 

участия в этих усилиях. Цель того, чтобы поставить вовлечение молодежи в центр 

усилий по просвещению в области разоружения, заключается в решении поставленных 

задач путем повышения осведомленности, совершенствования навыков и 

предоставления молодым людям доступа к технической поддержке и наращиванию 

потенциала, обеспечивая при этом пространство для их участия в коллективных 

усилиях по содействию разоружению и поддержанию мира.  

 Моя страна придает большое значение молодежи, которая составляет 

большинство населения Алжира и занимает важное место в обществе, что находит 

отражение в ежегодном праздновании Дня молодежи 5 июля, который совпадает с 

Днем независимости. Положение молодежи в Алжире было укреплено благодаря 

последней конституционной поправке, принятой в 2020 году, которая 

предусматривает эффективное участие молодых людей в процессе формирования и 

сохранения интересов будущих поколений путем обеспечения качественного 

образования и предоставления институциональных и материальных средств для 

развития их способностей, стимулирования их творческой энергии и удовлетворения 

их стремлений и решимости ответить на политические, экономические, социальные и 

культурные вызовы, стоящие перед страной. Национальный план в интересах 

молодежи на 2020–2024 годы был принят с целью разработки единой государственной 

политики, особенно в отношении молодежи, которая должна осуществляться всеми 

заинтересованными министерскими ведомствами и государственными органами при 

участии гражданского общества.  

 Наконец, в рамках национальных усилий по борьбе с насильственным 

экстремизмом большое значение придается молодежи, исходя из сильного желания 

ликвидировать источники этого интрузивного явления с помощью комплексного 
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подхода, основанного на его искоренении в обществе, а также социальных, 

экономических, политических, религиозных, культурных и других факторах, 

связанных с маргинализацией, особенно среди молодежи. Эта политика была и 

остается важнейшим элементом секторальных стратегий и программ алжирского 

государства. Спасибо. 

 Председатель (говорит по-английски): Благодарю посла Алжира за его 

заявление, и сейчас я предоставляю слово делегату Швейцарии.  

 Г-н Бауманн (Швейцария) (говорит по-французски): Г-жа Председатель, 

прежде всего позвольте мне поблагодарить вас за организацию сегодняшнего 

пленарного заседания по вопросам молодежи и разоружения. Эта тема особенно важна 

сегодня, учитывая долгосрочные проблемы, связанные с вопросами разоружения в 

сложном и быстро меняющемся мире. 

 Сейчас я хотел бы предоставить слово своему коллеге г-ну Франци. Г-н Франци 

стал членом швейцарского дипломатического корпуса несколько недель назад, этой 

весной, и его первое назначение привело его в Женеву, в наше Постоянное 

представительство при Организации Объединенных Наций. В ближайшие месяцы ему 

выпадет привилегия познакомиться с тайнами многосторонней дипломатии; однако 

прежде всего он также сможет больше узнать о различных вопросах разоружения. 

 Г-н Франци (Швейцария) (говорит по-французски): Г-жа Председатель, 

позвольте мне прежде всего приветствовать заместителя Генерального секретаря и 

Высокого представителя по вопросам разоружения г-жу Накамицу и Посланника 

Генерального секретаря по делам молодежи г-жу Викраманаяке. Мы также 

благодарны различным представителям молодежи, которые выступили сегодня днем.  

 Вопросы разоружения и необходимость их решения крайне важны для моего 

поколения и будущих поколений. Некоторые категории оружия представляют собой 

экзистенциальные вызовы для всего человечества. Это особенно верно в отношении 

ядерного оружия, угроза применения которого сохраняется слишком долго. Новые 

категории оружия создают новые проблемы. В значительной степени они определены 

в разделе «Разоружение для будущих поколений» Повестки дня Генерального 

секретаря в области разоружения. 

 Молодые люди не просто затрагиваются вопросами разоружения; они также 

являются важной движущей силой прогресса. Участие молодежи в процессах, 

связанных с разоружением, чрезвычайно важно. Молодежь продемонстрировала свое 

влияние и динамизм, играя ведущую роль в кампаниях за разоружение, например 

находясь в авангарде успешных кампаний по запрещению наземных мин, борьбе с 

кассетными боеприпасами и достижению ядерного разоружения. Я хотел бы добавить, 

что в мире, где все более распространенными становятся новейшие технологии, 

необходимо будет вовлекать «цифровых аборигенов», если мы хотим иметь различные 

точки зрения за столами переговоров, где обсуждаются быстро развивающиеся 

цифровые технологии. 

 Молодежь играет важную роль в предотвращении и разрешении конфликтов, а 

также в укреплении мира. В этом контексте вовлечение молодежи также имеет 

жизненно важное значение для достижения Целей в области устойчивого развития, в 

частности для выполнения задачи 4.7 Целей, касающейся поощрения культуры мира и 

ненасилия.  

 В быстро меняющемся мире вовлечение молодых людей должно продолжаться, 

и, несмотря на многочисленные успехи, это вовлечение должно рассматриваться как 

постоянная работа, направленная на поддержание открытых каналов коммуникации 

между поколениями, а не как выполненная задача. Поэтому я приветствую шаги, 

предпринятые в последние годы в этом отношении, и достигнутый прогресс. 

 Мы хотели бы отметить, что тема молодежи и разоружения рассматривается 

Организацией Объединенных Наций. Мы особенно приветствуем платформы по 

тематике разоружения и молодежи, созданные Управлением по вопросам 

разоружения, которые направлены на реализацию одной из мер, предусмотренных в 

Повестке дня Генерального секретаря в области разоружения. Особое значение имеют 
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многочисленные аспекты молодежных мероприятий, организуемых Управлением по 

вопросам разоружения, включая программы сертификации образования в области 

разоружения, курсы и ресурсы для преподавателей и студентов. 

 Я также приветствую мероприятия, организованные Институтом Организации 

Объединенных Наций по исследованию проблем разоружения, который благодаря 

своим курсам по разоружению, которые я сам проходил, находится на переднем крае 

усилий по обеспечению подготовки молодых дипломатов по вопросам разоружения. 

Я также приветствую возобновление этим летом, после годичного перерыва, 

вызванного пандемией, Программы стипендий, подготовки кадров и консультативных 

услуг Организации Объединенных Наций по разоружению.  

 Последнее, что я хотел бы сказать, это то, что в ближайшие месяцы 

предоставится несколько возможностей для достижения дальнейшего прогресса в 

обсуждении вопроса о молодежи и разоружении. К ним относится предстоящая сессия 

Первого комитета Генеральной Ассамблеи, на которой мы вновь рассмотрим 

резолюцию, озаглавленную «Молодежь, разоружение и нераспространение». Еще 

одним важным мероприятием, на котором можно рассмотреть эту тему, является 

Конференция участников Договора о нераспространении ядерного оружия по 

рассмотрению действия Договора. Мы надеемся, что сможем воспользоваться этими и 

любыми другими возможностями, которые могут возникнуть, для продвижения 

вперед в этом вопросе. Спасибо. 

 Председатель (говорит по-французски): Благодарю посла Швейцарии. Я также 

благодарю делегата Швейцарии и приветствую его на Конференции по разоружению. 

(продолжает по-английски) 

 Сейчас я предоставляю слово делегату Пакистана.  

 Г-н Чаудхари (Пакистан) (говорит по-английски): Г-жа Председатель, 

благодарю вас за созыв этого заседания. 

 От имени моей делегации хочу поблагодарить Высокого представителя по 

вопросам разоружения и Посланника Генерального секретаря по делам молодежи за 

их идеи, а также поблагодарить других молодых ораторов. 

 Г-жа Председатель, как страна, в которой более 60 процентов населения 

составляет молодежь, Пакистан ценит ее голоса, чаяния и идеалы. Поэтому мы 

приветствуем интерес молодежи к Конференции по разоружению, ее участие и 

взаимодействие с ней.  

 Мы внимательно выслушали высказанные мнения и точки зрения, особенно 

представителей молодежи. Мы высоко ценим их мысли, вклад и предложения.  

 Моя делегация хотела бы привлечь внимание представителей молодежи, 

особенно Молодежных активистов Организации Объединенных Наций за 

разоружение, к следующим вопросам: в чем смысл этого органа? Почему он не смог 

реализовать свой потенциал? Как можно преодолеть тупиковую ситуацию в этом 

органе? Мы задаем эти вопросы в надежде на то, что сегодняшняя молодежь, будучи 

лидерами завтрашнего дня, сможет привнести новые идеи и способы решения давно 

существующих проблем, связанных с регулированием и сокращением различных 

категорий оружия.  

 Г-жа Председатель, в дополнение к вопросам, поставленным Высоким 

представителем по вопросам разоружения, позвольте мне представить молодежи 

несколько вопросов для размышления, критического анализа и высказывания своего 

мнения. Начиная с общей картины, широкого контекста, который формирует подходы 

к контролю над вооружениями, решения в этой области или их отсутствие, первый 

вопрос формулируется следующим образом: что понимают молодые люди под такими 

понятиями, как укрепление многосторонности, международный порядок, основанный 

на правилах, и верховенство закона? Являются ли они просто абстрактными нормами 

или понятиями? Как они состыковываются с международными отношениями и 

международными органами, особенно в области разоружения? В какой степени эти 

понятия соответствуют тому, за что выступают государства и как они действуют? 
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Почему важно соблюдать обязательства и нормы международного права? И что можно 

сделать, когда государства не придерживаются международного права, договоров и 

правил или отступают от них?  

 Спустя несколько десятилетий ядерное разоружение, являющееся смыслом 

существования нашей Конференции, остается труднодостижимой целью. 

Продолжается милитаризация космического пространства, и еще не ликвидированы 

миллионы запасов расщепляющегося материала. Это лишь некоторые из вопросов, 

которые обязана рассмотреть наша Конференция и по которым она должна принять 

решения. Однако этот орган не смог разработать соответствующие документы. Итак, 

что же мешает этому органу, не позволяет ему выполнять свой мандат и оказывать 

реальное влияние на мир, безопасность, стабильность и процветание во всем мире?  

 Я призываю Молодежных активистов за разоружение и других молодых 

представителей по вопросам разоружения делиться своими идеями и предложениями 

и выступать за полное соблюдение норм международного права и добросовестное 

выполнение государствами своих обязательств. Я уверен, что Молодежные активисты 

и лидеры применят новые подходы и привнесут новые взгляды, идеи и предложения, 

которые могут принести пользу нашей Конференции.  

 Я желаю представителям молодежи и Молодежным активистам за разоружение 

всего наилучшего в их будущих начинаниях, направленных на то, чтобы сделать этот 

мир более мирным, более безопасным, более справедливым и более процветающим.  

 Председатель (говорит по-английски): Благодарю делегата Пакистана за его 

заявление, и сейчас я предоставляю слово делегату Индии.  

 Г-жа Нараянан (Индия) (говорит по-английски): Г-жа Председатель, 

благодарю вас за предоставленное мне слово, чтобы поделиться нашей точкой зрения 

по вопросам молодежи и разоружения в Международный день молодежи. По этому 

важному случаю делегация Индии выражает свои наилучшие пожелания всей 

молодежи. 

 Мы также благодарим председательствующую Канаду за созыв этого 

пленарного заседания и за предоставленную нам важную возможность поделиться 

своими мнениями. Для нас большая честь услышать вдохновляющие заявления 

заместителя Генерального секретаря и Высокого представителя по вопросам 

разоружения г-жи Накамицу, которая изложила инициативы Организации 

Объединенных Наций, и Посланника Генерального секретаря по делам молодежи  

г-жи Викраманаяке, а также наводящие на размышления слова, которые мы услышали 

сегодня от Молодежных активистов Организации Объединенных Наций за 

разоружение и представителей молодежи.  

 Индия придает большое значение взаимодействию и работе с современной 

молодежью в целях повышения осведомленности и поиска инновационных решений 

вопросов разоружения и контроля над вооружениями, чтобы внести долгосрочный 

вклад в укрепление международного мира и безопасности.  

 Индия хотела бы официально выразить свою искреннюю признательность за 

инициативу Республики Корея в виде резолюции 74/64 Генеральной Ассамблеи, 

озаглавленной «Молодежь, разоружение и нераспространение», соавтором которой 

Индия имела честь быть. В этой резолюции, как также пояснил сегодня посол 

Республики Корея, Генеральная Ассамблея признала, что молодые люди являются 

основной движущей силой социальных перемен, экономического развития и 

технических инноваций, и призвала государства-члены изучить возможность 

разработки и осуществления стратегий и программ, ориентированных на молодых 

людей и направленных на расширение их конструктивного участия в деятельности в 

области разоружения и нераспространения и на содействие такому участию. 

 Индия придает первостепенное значение поощрению образовании по вопросам 

контроля над вооружениями, разоружения и международной безопасности. В этой 

связи ежегодная Программа стипендий по разоружению и международной 

безопасности, инициированная Индией в 2019 году, была хорошо принята различными 

государствами-членами, особенно молодым поколением дипломатов.  
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 В развитие этой инициативы и в целях дальнейшего расширения 

просветительской и информационно-пропагандистской деятельности Индия 

выступила с новой инициативой по вопросам разоружения для молодежи. Эта 

глобальная инициатива, направленная на то, чтобы приблизить вопросы разоружения 

и международной безопасности к молодому поколению, не ограничивается 

дипломатами, а вовлекает более широкое сообщество молодежи, интересующейся 

такими вопросами, и взаимодействует с ним. Инициатива поможет молодежи стать 

более информированной и позволит ей сформировать свое отношение к текущим 

событиям в области разоружения и международной безопасности. 

 Эта инициатива была предложена в виде постоянной серии семинаров по 

различным современным вопросам повестки дня в области глобального разоружения 

и международной безопасности, таким как Конвенция о биологическом оружии и 

биозащита, химическое разоружение, ядерное разоружение, космическая 

безопасность и обычные вооружения. Предложение предусматривает, что эти 

мероприятия будут организованы на глобальном уровне с участием молодежи со всего 

мира.  

 Индия надеется на продолжение своего конструктивного взаимодействия с 

молодым поколением по этим важным вопросам глобального значения, которое, как 

мы надеемся, послужит катализатором в деле обеспечения международного мира и 

безопасности.  

 Председатель (говорит по-английски): Благодарю представителя Индии за ее 

заявление, и сейчас я предоставляю слово делегату Шри-Ланки.  

 Г-жа Гунавардена (Шри-Ланка) (говорит по-английски): Г-жа Председатель, 

поскольку моя делегация впервые берет слово в период вашего председательства, 

позвольте мне прежде всего поздравить вас со вступлением на пост Председателя. 

Вы можете рассчитывать на нашу полную поддержку.  

 Мы признательны за ценные идеи, высказанные сегодня уважаемыми 

участниками дискуссии, в том числе Посланником Генерального секретаря по делам 

молодежи г-жой Викраманаяке. Шри-Ланка гордится своим лидерством и активным 

вкладом в реализацию Молодежной стратегии Организации Объединенных Наций. 

Мы также высоко ценим участие представителей молодежи и их вовлеченность в 

обсуждение этого очень важного вопроса.  

 Будучи единственным многосторонним форумом для переговоров по 

разоружению, Конференция по разоружению действительно стала полезной 

платформой для переговоров и разработки ряда важных договоров по разоружению и 

нераспространению. Однако, как нам всем известно, после разработки в 1996 году 

Договора о всеобъемлющем запрещении ядерных испытаний роль Конференции в 

значительной степени свелась к роли форума для дискуссий.  

 2021 год стал еще одним трудным годом для Конференции, поскольку мы вновь 

не смогли принять программу работы. Тем временем международный режим контроля 

над вооружениями и безопасности продолжает стремительно разрушаться: имеет 

место эрозия доверия между военными державами, технический прогресс происходит 

в отсутствие международных ограничений, и растет зависимость от средств ядерного 

сдерживания.  

 Именно в этих тревожных обстоятельствах мы рассматриваем тему молодежи и 

разоружения в качестве актуальной и важной. Молодежь — это надежда человечества, 

надежда нашего будущего. Мы считаем молодежь фундаментальным элементом 

разоружения и нераспространения по нескольким причинам.  

 Во-первых, повышение осведомленности молодежи о важности мира и 

безопасности стало бы инвестицией в следующее поколение, нацеленной на передачу 

знаний о серьезности этого вопроса. Это включало бы развитие экспертных знаний в 

политической, технической, научной и правовой областях разоружения в целях 

наращивания потенциала и расширения прав и возможностей молодежи, чтобы она 

могла подхватить эстафету в кампании за разоружение.  
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 Во-вторых, молодые люди всегда были и остаются важным инструментом для 

осуществления перемен. Они увлечены, быстро учатся и ориентированы на результат. 

В современную эпоху глобальной связанности молодежь могла бы сыграть важную 

роль в прогрессивном использовании технологий для повышения осведомленности о 

проблеме и оказания влияния на национальную и глобальную политику. Молодежь 

нашего времени — это носители языка компьютеров, видеоигр и Интернета, 

«цифровые аборигены». Хотя мы в какой-то мере привыкли к медленному прогрессу 

в области разоружения, следующее поколение, если ему привьют ценности 

человечности и сострадания и дадут основательные знания по этому вопросу, будет 

стремиться к более быстрым результатам, а новые идеи молодых людей, возможно, 

выведут Конференцию по разоружению из тупика, который нынешнее поколение 

пытается преодолеть на протяжении десятилетий.  

 В-третьих, сегодняшняя молодежь будет завтра принимать решения. Реалии 

жизни таковы, что все мы, находящиеся сегодня на Конференции по разоружению, 

через несколько лет будем постепенно заменены нашими более молодыми 

преемниками, которые составляют сегодняшнюю молодежь. Они займут наши места 

и продолжат определять судьбу будущего мира. Вот почему необходимо поощрять 

молодежь к обсуждению вопросов разоружения и содействовать ей в этом, с тем чтобы 

она была достаточно подготовлена для принятия обоснованных решений в нужное 

время.  

 В-четвертых, в силу того, что молодежь является одним из ключевых 

компонентов будущего, она неизменно становится непосредственным участником 

работы, которую мы здесь проводим. Это особенно актуально в сегодняшнем 

контексте, когда наши способы ведения войны все больше и больше полагаются на 

новые и перспективные технологии. Группа правительственных экспертов по 

вопросам, касающимся новых технологий в сфере создания смертоносных 

автономных систем вооружений, в настоящее время проводит заседание в преддверии 

представления доклада Конференции по рассмотрению действия Конвенции по 

конкретным видам обычного оружия, содержащего рекомендации по оперативной и 

нормативной базе по автономным системам вооружений. Поскольку молодежь 

завтрашнего дня растет в окружении технологий почти в каждом аспекте своей жизни, 

дебаты о запретах и ограничениях на автономные системы вооружений оказывают 

непосредственное влияние на условия мира и безопасности, в которых ей предстоит 

жить.  

 Наконец, что наиболее важно, в дискуссиях по теме устойчивости, на которую 

сделан особый упор в национальных процессах развития после принятия Целей в 

области устойчивого развития, одним из основных принципов нормативной 

архитектуры остается равенство между поколениями. В этой концепции под 

устойчивым развитием подразумевается партнерство между сменяющими друг друга 

поколениями. Поэтому молодежь находится в центре концепции равенства между 

поколениями, а разоружение является ключом к обеспечению ей безопасного 

будущего на планете, ресурсы которой не подвергаются уничтожению в результате 

военных действий или их выделения на немирные цели.  

 Важная роль молодежи в деле разоружения подчеркивалась в ряде резолюций 

Генеральной Ассамблеи. Действие 38 Повестки дня Генерального секретаря в области 

разоружения, предусматривающее создание платформы для вовлечения молодежи, 

также вызвало отклики в плане включения молодежи в программы образования по 

вопросам разоружения во всем мире.  

 Будучи бенефициаром Программы стипендий Организации Объединенных 

Наций по разоружению, я могу лично гарантировать страсть, которую эта программа 

вселила в меня как молодого дипломата с глобального Юга. В этом контексте мы также 

продолжаем подчеркивать важность поощрения молодых женщин к более активному 

участию и вкладу в обсуждение и принятие решений в области разоружения и 

нераспространения.  

 В заключение, г-жа Председатель, позвольте мне остановиться еще на одном 

важном элементе участия молодежи в обеспечении мира и безопасности. Для того 
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чтобы воспользоваться преимуществами нового поколения для активизации усилий в 

области глобального разоружения, важно, чтобы молодым людям были предоставлены 

возможности для конструктивного участия в дискуссиях и, что самое главное, чтобы 

они подавали пример. Поэтому членам Конференции по разоружению давно пора, 

проявив реальную политическую волю и подлинную гибкость, продемонстрировать 

удовлетворительный прогресс, чтобы мотивировать, вдохновить и вовлечь молодое 

поколение. 

 Председатель (говорит по-английски): Благодарю делегата Шри-Ланки за ее 

заявление, и сейчас я предоставляю слово делегату Китая.  

 Г-н Чэнь Чжэнъян (Китай) (говорит по-китайски): Благодарю вас,  

г-жа Председатель. 

 Я только что внимательно выслушал заявления Высокого представителя по 

вопросам разоружения г-жи Накамицу, Посланника Генерального секретаря по делам 

молодежи г-жи Викраманаяке, четырех молодежных делегатов, а также многих коллег 

и представителей молодежи. 

 Я хотел бы воспользоваться этой возможностью, чтобы поделиться своим 

собственным опытом. Я родился в 1990-х годах, вырос в XXI веке и стал свидетелем 

огромных изменений в мире за последние 20 с лишним лет. 

 На смену конфронтации между вооруженными лагерями, характерной для 

времен «холодной войны», пришел многосторонний подход, который стал 

неиссякаемой движущей силой международного сотрудничества. Основными  

темами стали стремление к развитию и укрепление безопасности через 

сотрудничество. Международная многосторонняя система, в центре которой 

находится Организация Объединенных Наций, еще более укрепилась, обеспечивая 

важную институциональную гарантию поддержания мира и стабильности во всем 

мире. Многосторонний подход можно сравнить с маяком, указывающим человечеству 

путь вперед. На этом фоне в рамках международного процесса контроля над 

вооружениями были достигнуты большие успехи. Были заключены и, наконец, 

вступили в силу такие многосторонние договоры по контролю над вооружениями, как 

Договор о всеобъемлющем запрещении ядерных испытаний и Конвенция о 

химическом оружии. Договор о нераспространении ядерного оружия был продлен на 

неопределенный срок, а Соединенные Штаты и Россия подписали новый Договор о 

СНВ, действие которого было продлено в начале этого года, гарантируя, что две 

страны с самыми крупными ядерными арсеналами продолжат идти по пути ядерного 

разоружения. 

 В то же время пагубные пережитки «холодной войны» не были искоренены. 

Продолжают слышаться отголоски менталитета «холодной войны» и «игр с нулевой 

суммой», даже ставшие в последние годы основой для выработки политики в 

некоторых странах, а идеологические линии проводятся на каждом шагу, усугубляя 

раскол и конфронтацию в международном сообществе. Как представители молодого 

поколения мы должны серьезно задуматься о том, как можно полностью устранить 

тень «холодной войны», что ожидает от нас международное сообщество и какую 

миссию возлагает на нас время. 

 Я родом из Китая — крупнейшей в мире развивающейся страны. Первое 

десятилетие XXI века было десятилетием, когда я поступил в школу для 

систематического обучения, и десятилетием, когда Китай развивался стремительными 

темпами. В течение этого десятилетия я, с одной стороны, осознавал существенные 

изменения, вызванные годовыми темпами экономического роста на уровне более 

8 процентов, а с другой стороны, изучал недавнюю трагическую историю колонизации 

Китая, вторжения в страну и ее угнетения. Такого рода контрасты заставили меня 

глубже оценить ценность мира, а также понять значение равенства и взаимного 

уважения между народами. Именно на основе этой истории я глубже понял, почему 

моя страна твердо идет по пути мирного развития, придерживается независимой и 

миролюбивой внешней политики и последовательно проводит оборонительную 

политику в сфере национальной обороны и почему Китай твердо отстаивает 
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многосторонний подход, стремится к взаимовыгодному сотрудничеству и выступает 

за новую концепцию общей, комплексной, совместной и устойчивой безопасности. 

 Благодаря работе в многосторонних структурах, включая Конференцию по 

разоружению, я получил более всеобъемлющее представление о глубокой 

вовлеченности моей страны в операции Организации Объединенных Наций по 

поддержанию мира, ее широком участии в международном сотрудничестве и 

оказываемой ею активной внешней помощи. Я также твердо верю, что Китай и впредь 

будет вносить свой вклад в обеспечение мира и развития во всем мире. 

 Самым важным уроком и влиянием, которые я впитал в себя в семейной и 

социальной среде, в которой я рос, было уважение к другим и проявление доброты. 

С приездом в Женеву для работы на Конференции углубилось мое понимание 

равенства и взаимного уважения между ее государствами-членами. Для Конференции 

консенсусные правила процедуры являются основной гарантией того, что 

государства-члены, большие или малые, участвуют в работе Конференции на 

равноправной основе и в полной мере выражают свои мнения, а также являются 

наиболее эффективным способом обеспечения авторитета Конференции в деле 

продвижения вперед процесса контроля над вооружениями. Наша задача как молодого 

поколения состоит в том, чтобы поддерживать равенство и взаимное уважение в 

многосторонних механизмах контроля над вооружениями, включая Конференцию. 

 XXI век — это эпоха полномасштабного технического развития, отмеченная 

расцветом новых технологий, таких как искусственный интеллект и большие данные. 

Выросшее на многих таких новых технологиях, наше поколение каждый день 

пользуется огромными дивидендами, которые принесло их развитие. С другой 

стороны, мы постоянно сталкиваемся с угрозами, которые новые технологии 

привносят в нашу повседневную жизнь и работу, и милитаризованное развитие новых 

технологий также бросает новые вызовы традиционной системе контроля над 

вооружениями. В этих условиях главным для нас стал вопрос о том, как справиться с 

возникающими технологическими угрозами и усовершенствовать управление 

глобальной безопасностью в формирующихся сферах. 

 В университете я специализировался в области авиационной 

электроэнергетики, а в аспирантуре занимался системами взаимодействия человека и 

компьютера. В свободное время я люблю программировать и изучать методы добычи 

данных. Я считаю, что многие молодые люди, такие как я, лучше осведомлены о новых 

технологиях, чем их старшие коллеги в сообществе по контролю над вооружениями, а 

также превосходят их в углубленном изучении с помощью книг и внепрограммной 

практики. Мы должны в полной мере использовать это преимущество, продолжать 

учиться, сохранять нашу целостность и инновационность и играть должную роль в 

совершенствовании управления глобальной безопасностью в формирующихся сферах. 

Конечно, наличие достаточных знаний и компетенции — это только один аспект; 

молодые люди также должны иметь представление об общем историческом контексте. 

 Вторая мировая война была одной из самых мрачных страниц в истории 

человечества, и ядерные бомбардировки Хиросимы и Нагасаки были частью этой 

трагедии. Правильный взгляд на историю требует глубокого понимания истоков этой 

войны, включая то, кто ее начал, как она развивалась и каковы причинно-следственные 

связи между рядом исторических событий. Рассмотрение ядерных бомбардировок 

Хиросимы и Нагасаки в отрыве от более широкого контекста войны, скорее всего, 

приведет к ошибочным выводам. 

 В заключение я выражаю уверенность в том, что, основываясь на полном и 

глубоком понимании истории, наше молодое поколение сможет построить лучшее 

будущее для всего мира. Спасибо, г-жа Председатель. 

 Председатель (говорит по-английски): Благодарю делегата Китая за его 

заявление, и сейчас я предоставляю слово делегату Казахстана.  

 Г-н Байсуанов (Казахстан) (говорит по-английски): Г-жа Председатель, я хотел 

бы прежде всего поздравить вас с вашей инициативой выделить в расписании 

Конференции по разоружению время для обсуждения вопроса о молодежи и 
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разоружении. Я считаю, что ваша инициатива успешна — сегодня мы услышали много 

интересных идей. 

 Казахстан всецело поддерживает инициативы, касающиеся образования по 

вопросам молодежи и разоружения. Как вы, возможно, знаете, в последние годы в 

рамках Программы стипендий Организации Объединенных Наций по разоружению 

проводятся выездные экскурсии на бывший Семипалатинский ядерный полигон. 

Программа является важным инструментом подготовки молодых дипломатов в 

области разоружения и безопасности и предоставляет им возможность получить из 

первых рук знания о катастрофических последствиях ядерных испытаний.  

Из-за пандемии мы не смогли принять их ни в прошлом, ни в этом году, однако, как 

только возобновятся международные поездки, мы надеемся на сотрудничество с 

Управлением по вопросам разоружения в реализации этой программы.  

 Позвольте мне также сообщить вам, что в ознаменование Международного дня 

действий против ядерных испытаний 29 августа и тридцатой годовщины закрытия 

Семипалатинского полигона Управление по вопросам разоружения в партнерстве с 

Постоянным представительством Казахстана при Организации Объединенных Наций 

в Нью-Йорке дало старт молодежной кампании «Шаг вперед к разоружению» 

(«#StepUp4Disarmament»). Ее цель — повысить осведомленность о разрушительных 

последствиях ядерных испытаний для здоровья, делая акцент на физической 

активности, исходя из признания того, что спорт играет важнейшую роль для многих 

молодых людей во всем мире. Молодежная кампания «#StepUp4Disarmament» 

приглашает молодых людей, используя свой спортивный азарт и способности, 

пробежать 8,29 км или пройти 10 900 шагов (что эквивалентно 8 км), чтобы повысить 

осведомленность о Международном дне действий против ядерных испытаний, 

отмечаемом 29 августа.  

 В то время как в Нью-Йорке молодые люди будут бегать или ходить,  

здесь, в Постоянном представительстве Казахстана при Отделении Организации 

Объединенных Наций в Женеве, будут приветствовать норвежскую 

неправительственную организацию «Велосипед за мир». Не все велосипедисты 

молоды, но они активны и с 1978 года организовали велопробеги за мир и дружбу в 

более чем 115 странах. 29 августа организация «Велосипед за мир» проведет во Дворце 

Наций памятное мероприятие с минутой молчания в память о жертвах ядерных 

испытаний.  

 Председатель (говорит по-английски): Благодарю делегата Казахстана за его 

заявление, и сейчас я предоставляю слово делегату Германии.  

 Г-жа Микеска (Германия) (говорит по-английски): Мы благодарим 

председательствующую Канаду за сегодняшнее содержательное заседание. 

В отношении всех процессов, которые требуют времени и будут еще долго 

продолжаться в дальнейшем, включая темы и процессы, которые мы обсуждаем здесь, 

на Конференции по разоружению, у нас нет иного выбора, кроме как полагаться на 

мотивированных и квалифицированных молодых людей в деле продвижения вперед в 

решении поставленных задач. 

 Отрадно было видеть некоторых из Молодежных активистов Организации 

Объединенных Наций за разоружение, которые выступили сегодня перед нами. 

Германия также поддерживает Программу стипендий Организации Объединенных 

Наций по разоружению. Эта программа позволяет 25 стипендиатам Организации 

Объединенных Наций по разоружению ежегодно в течение 10 недель посещать 

соответствующие организации по вопросам разоружения и нераспространения в Вене, 

Женеве, Нью-Йорке и других городах мира. 

 Кроме того, в Декларации, принятой в 2020 году на Берлинском совещании 

министров по Стокгольмской инициативе, министры придали особое значение 

образованию, особенно по ядерной тематике. Всем государствам предлагается 

взаимодействовать с молодыми поколениями, используя различные форматы, такие 

как платформы для ведения диалога, наставничество, стажировки, стипендии, гранты 

и имитационные и молодежные групповые мероприятия.  
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 Германия поддерживает молодежную группу Организации по Договору о 

всеобъемлющем запрещении ядерных испытаний. Она была создана в 2016 году и 

призвана оживить дискуссию вокруг Договора о всеобъемлющем запрещении ядерных 

испытаний среди бывших, нынешних и будущих руководителей, ученых, академиков, 

экспертов и СМИ. 

 В 2018 году Германия организовала в Берлине встречу молодежной группы 

Организации по Договору о всеобъемлющем запрещении ядерных испытаний, на 

которой группа разработала конкретные предложения и сценарии, касающиеся 

положения Договора о всеобъемлющем запрещении ядерных испытаний в рамках 

Договора о нераспространении ядерного оружия.  

 Еще одним примером нашей приверженности является поддержка Германией 

проекта «Deep Cuts». Этот проект включает работу трехсторонней Комиссии 

экспертов из Соединенных Штатов, России и Германии, которая занимается решением 

ключевых проблем сокращения арсеналов ядерного оружия. Всего два месяца назад, в 

июне, начала работу молодежная Комиссия по проекту «Deep Cuts», состоящая из 

12 молодых экспертов по контролю над вооружениями из России, Соединенных 

Штатов и Германии. Члены этого органа стремятся укреплять международный мир и 

разрабатывать свежие идеи по активизации контроля над вооружениями посредством 

публикаций и информационно-просветительской деятельности.  

 Председатель (говорит по-английски): Благодарю делегата Германии за ее 

заявление, и сейчас я предоставляю слово делегату Российской Федерации.  

 Г-н Белоусов (Российская Федерация) (говорит по-русски): Уважаемые 

коллеги, уважаемая г-жа Высокий представитель по вопросам разоружения. Хотел бы 

прежде всего поблагодарить канадское председательство за проведение сегодняшнего 

заседания Конференции по разоружению, посвященного участию молодежи в работе 

многосторонних форумов и механизмов в сфере контроля над вооружениями, 

разоружения и нераспространения.  

 Положение дел в этой важной и чувствительной сфере международных 

отношений меняется на наших глазах. Уходят в прошлое казавшиеся незыблемыми и 

фундаментальными для международной безопасности соглашения. Возникают новые 

угрозы, будь то политические изменения или новые виды вооружений, которые 

требуют адекватного осмысления.  

 Все это, несомненно, заставляет нас задуматься о нюансировке старых и 

выработке новых подходов к ключевым вопросам контроля над вооружениями, 

разоружения и нераспространения. И здесь молодые дипломаты, ученые, аналитики, 

активисты могут сыграть немаловажную роль и внести значимый вклад. Все мы знаем, 

как бывает востребован свежий взгляд на вещи, который зачастую позволяет найти 

выход из сложной, порой тупиковой ситуации. В этом плане наши ожидания от вклада 

новых поколений специалистов-разоруженцев весьма высоки. 

 Однако незашоренный взгляд и новые идеи должны опираться на 

профессиональные знания и экспертизу. Именно молодые хорошо подготовленные 

профессионалы, обладающие солидным багажом знаний в этой сложной сфере, 

которой мы с вами занимаемся, как представляется, должны быть востребованы в 

первую очередь. В связи с этим обучение новых кадров играет важнейшую роль в деле 

обеспечения преемственности и передаче и сохранении институциональной памяти.  

 При этом совершенно не обязательно, чтобы молодые специалисты 

ограничивались только дипломатической службой. Как я уже говорил, новые взгляды 

и подходы востребованы и в работе научно-исследовательских и политологических 

центров, неправительственных организаций, общественных движений.  

 Россия вносит свой вклад в информирование будущих поколений по вопросам 

контроля над вооружениями, разоружения и нераспространения, а также в подготовку 

молодых специалистов в этой области. Вот уже несколько лет действует Летняя школа 

ПИР-Центра, ориентированная на обучение молодых людей. В число слушателей 

регулярно входят представители московского дипломатического корпуса, а в качестве 

ее преподавателей выступают опытные высокопоставленные дипломаты, эксперты 
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Министерства обороны, признанные профильные специалисты из академических 

кругов и политологических центров.  

 Заслуживает упоминания и Магистерская программа по вопросам контроля над 

вооружениями, разоружения и нераспространения, проводимая совместно 

Московским государственным институтом международных отношений (МГИМО) и 

Миддлберийским институтом международных исследований (Монтерей, 

Соединенные Штаты Америки).  

 Специализированные курсы по контролю над вооружениями, разоружению и 

нераспространению включены в учебные программы МГИМО, Московского 

государственного университета, Санкт-Петербургского государственного 

университета, Дипломатической академии Министерства иностранных дел России и 

ряда других ведущих высших учебных заведений.  

 Видим позитивный момент в том, что Организация Объединенных Наций и ее 

структуры играют лидирующую роль в вопросах информирования молодежи по 

вопросам разоружения, контроля над вооружениями и нераспространения.  

 Хорошим примером усилий по повышению квалификации дипломатов-

разоруженцев здесь, в Женеве, можно назвать ежегодные курсы Института 

Организации Объединенных Наций по исследованию проблем разоружения 

(ЮНИДИР) для вновь прибывающих сотрудников дипломатических миссий. Эта 

нужная и полезная инициатива Института заслуживает высокой оценки и всяческой 

поддержки.  

 Важный момент в организации этих курсов состоит в приглашении для участия 

в них в качестве докладчиков опытных дипломатов-практиков, имеющих богатый 

опыт работы в области разоружения и контроля над вооружениями. Это позволяет 

слушателям не только получить полезные сведения, но и соприкоснуться с 

различными подходами и школами мысли.  

 Значительный вклад в обучение молодых специалистов, расширение их 

кругозора вносит Программа Организации Объединенных Наций по стажировке 

молодых дипломатов. Полагаю, что такие стажировки позволяют молодежи не только 

повышать свой профессиональный уровень, но и устанавливать полезные 

неформальные контакты, без которых вряд ли возможна эффективная работа 

специалистов-международников. Россия, чьи представители регулярно участвуют  

в программе стажировок, неизменно поддерживает резолюцию Генеральной 

Ассамблеи Организации Объединенных Наций «Стипендии, подготовка кадров и 

консультативные услуги Организации Объединенных Наций по разоружению».  

 Хотел бы отдельно поблагодарить Генерального секретаря г-на Гутерриша и его 

Высокого представителя г-жу Накамицу за внимание, которое они уделяют 

проблематике молодежи в рамках разоружения. Моя делегация здесь и российские 

делегации на других профильных форумах готовы активно работать над 

предложениями по повышению степени задействования молодых специалистов в 

нашей с вами общей работе. Солидной основой для этого является резолюция 

Генеральной Ассамблеи «Молодежь, разоружение и нераспространение», а также 

другие документы Организации Объединенных Наций, направленные на более 

широкое вовлечение молодых людей в решение вопросов международной 

безопасности.  

 В заключение хотел бы поблагодарить тех представителей молодежи, которые 

сегодня выступили в этом зале, за их содержательные выступления и свежие идеи, 

которые были высказаны в ходе их выступлений. 

 Председатель (говорит по-английски): Благодарю делегата Российской 

Федерации за его заявление, и сейчас я предоставляю слово делегату Австрии.  

 Г-н Стернат (Австрия) (говорит по-английски): Г-жа Председатель, Австрия 

присоединяется к другим делегациям и выражает признательность вам и вашей 

команде за организацию этой дискуссии по случаю Международного дня молодежи и 
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за поощрение предметного диалога между государствами — членами Конференции по 

разоружению, посланниками молодежи и Молодежными активистами за разоружение.  

 Важность участия молодежи в наших обсуждениях была подчеркнута Высоким 

представителем по вопросам разоружения г-жой Накамицу и Посланником 

Генерального секретаря по делам молодежи г-жой Викраманаяке в их вступительных 

заявлениях. Мы также услышали различные впечатляющие и вдохновляющие 

заявления, с которыми выступили присутствующие здесь сегодня представители 

молодежи.  

 Молодежь всего мира находится на переднем крае решения многих проблем, 

таких как окружающая среда и равенство, а также является движущей силой прогресса 

в области разоружения, и очень отрадно слышать ее голоса. За последний год и месяцы 

мир столкнулся с чрезвычайным глобальным кризисом. Мы видим различные 

последствия кризиса COVID-19 для стран по всему миру, но, помимо самых 

неотложных потребностей в области здравоохранения, пандемия влечет за собой 

гораздо более широкие экономические, социальные, поколенческие проблемы и 

проблемы в сфере безопасности, которые по своему воздействию, вероятно, намного 

переживут саму пандемию. 

 Кроме того, этот кризис существенно повлиял на многосторонние усилия в 

области разоружения. Многие многосторонние форумы и инструменты по 

разоружению пришлось отложить, что фактически приостановило взаимодействие 

между государствами и гражданским обществом в рамках созданных инструментов. 

Наш форум, Конференция по разоружению, не мог собраться в течение некоторого 

времени в прошлом году.  

 Г-жа Председатель, я помню о времени и, поскольку несколько ораторов до 

меня уже сделали это, не буду говорить о тупике, который не позволяет нам вести 

эффективные переговоры в рамках Конференции по разоружению. Но позвольте мне 

сказать следующее: мы надеемся, что разрушительный характер кризиса может 

побудить нас к переосмыслению того, действительно ли стратегии прошлого века 

подходят для договоров сегодняшнего дня или же необходимо уделять больше 

внимания обеспечению безопасности человека на благо всех.  

 Мы также должны больше думать о том, как этот кризис влияет на 

сотрудничество между государствами и всеми заинтересованными в разоружении 

сторонами — молодежью, гражданами, гражданским обществом, научными кругами 

и СМИ. 

 Мы считаем, что для преодоления нашей озабоченности по поводу нынешнего 

положения дел в области разоружения расширение сотрудничества между 

заинтересованными сторонами и неизменная преданность делу глобального 

образования по вопросам разоружения могут принести только пользу. Поэтому мы 

хотим еще раз поблагодарить вас за предоставленную возможность для диалога и 

совместного изучения накопленного опыта, которым мы можем поделиться друг с 

другом.  

 Председатель (говорит по-английски): Благодарю делегата Австрии за ее 

заявление.  

 Уважаемые коллеги, мы подошли к концу списка ораторов, и, похоже, больше 

ни одна из делегаций не желает взять слово.  

 Поскольку это последнее пленарное заседание под председательством Канады, 

позвольте мне высказать ряд заключительных замечаний. 

 Я хотела бы выразить глубокую признательность участникам сегодняшнего 

заседания по вопросам молодежи и разоружения, в том числе заместителю 

Генерального секретаря и Высокому представителю по вопросам разоружения и 

Посланнику Генерального секретаря по делам молодежи. Я также выражаю особую 

благодарность Молодежным активистам за разоружение и молодым представителям 

делегаций, которые выступили сегодня.  
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 В своем Твиттере прямо перед началом этого заседания я увидела твит, который 

молодежные делегаты из Ганы разместили в связи с празднованием Международного 

дня молодежи, со следующими словами: «Решение всех касающихся нас вопросов — 

только при нашем участии». Поэтому, хотя сегодня я услышала здесь только голоса в 

поддержку участия, вовлечения и расширения прав и возможностей молодежи, я могу 

говорить только за себя и искренне заявляю, что не могу не согласиться: «Решение 

всех касающихся вас вопросов — только при вашем участии».  

 Обращаюсь ко всем выступавшим сегодня представителям молодежи: нам 

нужна ваша энергия, нам нужна ваша страсть, нам нужны ваши идеи, ваши инновации 

и, самое главное, ваши решения, ваша надежда и ваш оптимизм. Большое спасибо за 

то, что присоединились к нам здесь сегодня.  

 Я также хочу выразить глубокую признательность всем делегациям за то, что 

они сегодня присутствуют здесь с нами на этом важном мероприятии. Для меня было 

удовольствием и честью выполнять функции Председателя Конференции по 

разоружению, и я хочу поблагодарить всех вас за ваше сотрудничество в течение этих 

четырех недель.  

 Моя особая благодарность также группе из пяти других председателей сессии 

2021 года, а также последнему председателю сессии 2020 года и первому 

председателю сессии 2022 года и региональным координаторам за их поддержку и 

советы, а также замечательным сотрудникам Управления Организации Объединенных 

Наций по вопросам разоружения в Женеве и Нью-Йорке. Они проделали огромную 

работу, помогая нам ответить на многие вопросы, включая логистические требования 

в нынешний период, когда пандемия COVID-19 все еще с нами. Я также хочу 

поблагодарить устных переводчиков за их работу, в том числе за их терпение в 

ситуациях, когда наши заседания иногда затягивались. 

 Я надеюсь, что мы, все вместе, сделали несколько шагов вперед в достижении 

наших общих целей в области разоружения, в том числе в рамках тематических 

дискуссий по пунктам 6 и 7 повестки дня, а также по вопросам гендерного равенства, 

укрепления Конференции по разоружению как института и по вопросам молодежи и 

разоружения.  

 Хотя мы не смогли достичь согласия по некоторым из этих ключевых вопросов, 

мы начали разговор, который был уважительным и, надеюсь, будет продолжен.  

Как государства — члены Конференции по разоружению мы несем ответственность 

перед международным сообществом, которое предоставило нам мандат и от имени 

которого мы несем значительные расходы, чтобы достичь наших общих целей в 

области разоружения. Я черпаю вдохновение в посланиях, которые мы получили 

сегодня от наших гостей — Молодежных активистов. Однако мы не можем ждать, 

когда придет следующее поколение или пока не случится катастрофа. Мы должны 

сделать свою часть работы сейчас или уйти с дороги.  

 А сейчас я с удовольствием передаю председательство нашим коллегам из 

Чили, и я делаю это с большим энтузиазмом и обещаю им полную поддержку со 

стороны Канады. Следуя обычной практике, я хотела бы сейчас предоставить слово 

следующему Председателю Конференции по разоружению послу Чили Франку 

Тресслеру Саморано.  

 Г-н Тресслер Саморано (Чили) (говорит по-испански): От имени моей 

делегации я хотел бы выразить вам, г-жа Председатель, свою признательность и 

благодарность за ваше превосходное руководство Конференцией по разоружению в 

течение последних четырех недель. Я также хотел бы отметить работу, проделанную 

предыдущими председателями — Бельгией, Бразилией, Болгарией и Камеруном. 

 Для моей страны большая честь вновь председательствовать на Конференции 

по разоружению. Как мы уже отмечали ранее, Чили считает, что наши усилия на 

Конференции по разоружению должны предприниматься не в вакууме, а должны 

рассматриваться в контексте международной дипломатической работы, которая 

отдает предпочтение многосторонним процессам и укреплению международно-
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правовых режимов как наилучшему способу решения проблем международной 

безопасности. 

 Позвольте мне изложить свои задачи на период предстоящего председательства 

Чили. Как вы знаете, последний Председатель каждого года отвечает за согласование 

ежегодного доклада Конференции, который будет препровожден Генеральной 

Ассамблее. Это будет главной задачей, на решение которой направит свои усилия 

наше председательство. Я уже могу заверить членов Конференции, что мы приложим 

все усилия, чтобы наилучшим образом руководить дискуссиями по ежегодному 

докладу Конференции по разоружению. После завершения переговоров по 

ежегодному докладу Конференции и сессии Конференции по разоружению этого года 

я начну консультации по резолюции, препровождающей ежегодный доклад 

Генеральной Ассамблее. Мы также намерены организовать 26 августа с 15 ч 00 мин до 

17 ч 00 мин официальное пленарное заседание по вопросам участия и роли женщин в 

обеспечении международной безопасности. Подробная информация об этом 

мероприятии и программе нашего председательства будет представлена в ближайшие 

дни. 

 Касаясь ближайшей перспективы, я хотел бы объявить, что первое пленарное 

заседание, перед которым я намерен распространить первый проект доклада 

Конференции, состоится во вторник, 17 августа, и откроется в 10 ч 00 мин. В течение 

следующей недели моя делегация проведет интенсивные раунды консультаций, и я 

заранее благодарю членов Конференции за их конструктивное участие и поддержку.  

 Председатель (говорит по-английски): Благодарю посла Тресслера Саморано 

за его заявление. 

 Уважаемые коллеги, на этом наша работа на сегодня завершена. Я еще раз 

благодарю вас за ваше участие и сотрудничество на протяжении всего 

председательства Канады и повторяю также слова благодарности сотрудникам служб 

конференционного обслуживания и устным переводчикам за оказанную поддержку, а 

также благодарю Томаса Фетца, который входит в состав канадской делегации. 

 Заседание объявляется закрытым. 

Заседание закрывается в 18 ч 00 мин. 


